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Gobierno servirá de interlocutor 
para disolver conflicto con 

SUTSEM: Pepe Espinoza 

En Nayarit inicia 
la Tercera Semana 
Nacional de Salud 
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Familiares y 
amigos recordaron 
al “Gordo” Rivas

Distinción 
al Mérito 
Liberal  para 
Felipe Vitela 

En el Poder Legislativo se consolidarán 
leyes de ingresos para el 2016 

:

*El gobierno del estado está  en la mejor disposición de servir como interlocutor para 
que se destrabe el conflicto que no permite el reconocimiento legal del  sindicato 
de los trabajadores del SUTSEM por la apelación que presentó la planilla blanca 
ante los tribunales laborales., sostuvo el Secretario General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas. 
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No recuerdo muy bien en qué parte leí hace 
mucho tiempo que qué pasaría si las defensas 
de nuestro cuerpo en vez de protegerlo lo 
atacaran. Claro que esto se refería a los 
sucesivos golpes de estado en Sudamérica 
por fuerzas militares como los sucedidos en 
Argentina, Chile y otras partes de por allá.

Desde luego que abundaba este escrito que 
por ejemplo las células de un cuerpo humano 
dejaban de hacer su función de defensa y que 
en vez de esto se aliaran con las destructoras, 
las células malignas enfermarían sin remedio 
colapsando de tal manera que el organismo 
enfermaría y posiblemente hasta moriría, 
pues sería imposible que los órganos vitales 
supervivieran.

Tuve un amigo de la infancia que era muy 
bueno para los golpes, en el barrio nadie le 
ganaba a puño limpio por lo que se le tenía 
cierto respeto entre los demás compañeros e 
incluso se requería de él cuando surgía alguna 
bronca entre barrios. Este muchacho tenía 
un hermano menor que al sentirse defendido 
por su hermano mayor se hizo muy abusivo 
entre sus compañeros de generación; pero 
fue más allá, pues le faltaba al respeto a los 
demás vecinos, hombres y mujeres quienes 
constantemente le daban la queja a los padres 
de mi amigo, y los papás de este chico abusivo 
únicamente le llamaban la atención de una 
manera suave.

Llegó el momento en que los amigos del 
hermano mayor del abusivo muchacho le 
dijimos a este que calmara a su hermano, 
porque no tardaría el día en que se metiera 
en un problema mayor del que ni él lo pudiera 
defender así le pegara a todo el mundo. 
Nuestro amigo puso de pretexto que quería 
mucho a su hermanito y que cómo iba a dejar 
que alguien le hiciera algo mal y que hasta 
sus mismos papás le tenían prohibido que 
le dijera algo que lo incomodara. ¿Y por qué 
sí permites que tu hermanito golpee a otros 
abusivamente?, le dijimos a nuestro amigo. 
Que quiebre vidrios de puertas y ventanas de 
los vecinos; y eso de que se suba a las azoteas 
a ensuciar la ropa tendida, pues como que no 
va. Y luego, ya empezó a agarrarle las nalgas 
a las muchachas y cualquier día a un hermano 
o un papá de alguna de esas muchachas no le 
va a parecer y por más miedo que te tengan 

por no hacerla a los golpes contigo, acuérdate 
que todo tiene un límite. Y las armas se hicieron 
para igualar fuerzas; terminamos diciéndole 
al hermano del abusivo.

Llegó el día en que el chico abusivo estaba 
golpeando a otro muchacho y al ver que llegaba 
su hermano se envalentonó aún más, pero 
nuestro amigo paró a su hermano diciéndole 
que si iba a dar un tiro de bien a bien; el abusivo 
como que se trabó y el otro chico que estaba 
siendo golpeado le dijo que sí se daba el tiro 
pero que no se metiera. Nuestro amigo le dijo 
a los dos que él no se iba a meter para nada. 
Y para pronto que empieza el pleito y pasó lo 
que ya intuíamos: el abusivo no sabía pelear 
ni defenderse. Y como que esto le sirvió para 
que ya se portara mejor.

Esto viene a colación porque ha habido 
conflictos en nuestro país en donde se dice 
que han estado involucradas las fuerzas del 
orden, de corporaciones policíacas y de las 
fuerzas armadas; sin embargo, al parecer no 
se lleva una investigación a fondo, como ahora 
en los casos de Tlataya y desde luego de 
Ayotzinapa, problemas por el que la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), 
ha solicitado que se le deje entrevistar a los 
soldados que supuestamente estuvieron 
enterados de los hechos; sin embargo, esto 
no le ha parecido nada bien al Secretario de la 
Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, 
quien se ha negado rotundamente a que la 
CIDH intervenga o que sean molestados en 
alguna forma sus subalternos.

Y he aquí el meollo del asunto, ya que el 
general Cienfuegos debería permitir que se 
llegue al fondo de los hechos en donde se 
señalan abusos de miembros a su cargo, 
porque sale peor que no se investigue y aclare 
porque la opinión pública aplica casi siempre 
aquella máxima de “piensa mal y acertarás”; y 
en caso de que sí hayan estado involucrados 
algunos miembros del ejército o la marina 
o de cualquiera otra corporación policíaca 
en actos de abusos de autoridad, estos se 
podrían sentir todavía más fortalecidos que 
temerosos de que se les llegara a investigar 
y llegar a la verdad.

Pero como se dice también por ahí: La 
verdad siempre sale a flote como una gota 

Por 
Sergio Mejía 

CanoEl chico abusivo

CON PRECAUCIÓN

Ayer se celebró el Día de la Hispanidad, 
el que conocíamos como el Día de la Raza 
y,  cayó como balde de agua fría el conocer 
hasta que punto y con cuanta frivolidad se 
maneja el renglón básico, el que mantiene, 
quiérase o no, la estabilidad social: el 
alimento. Atrás quedó la mesa pobre, la 
que contaba solamente con tortillas, chile, 
tomates y frijoles para alimentarse. En el 
presente todos esos productos son de lujo, 
ya no se generan para el autoabastecimiento 
porque las tierras no producen, no hay 
semillas ni apoyos y muchas de ellas han 
sido utilizadas abiertamente para la siembra 
de estupefacientes. En esta fecha también se 
dieron los maestros a la tarea de manifestarse 
en varios puntos de la República y, no 
parecen tomar en consideración que detrás 
de las demandas está el encarecimiento no 
sólo de los alimentos sino de la mayoría de 
los productos de primera necesidad en ese 
sector. El panorama es el siguiente:

México resiente una gran vulnerabilidad 
alimentaria pues importa alrededor de 60 por 
ciento de los alimentos que consume. La FAO 
(Organización de las Naciones Unidas para 
la Alimentación y Agricultura) considera que 
hay vulnerabilidad cuando se importa más 
del 25  por ciento de los alimentos. El país no 
garantiza su autosuficiencia alimentaria por lo 
que depende de un sistema mundial dominado 
por unas cuantas empresas multinacionales, 
que distribuyen los alimentos en un marco 
de mercados globales, desestructuran el 
mercado interno y fracturan el tejido social. 
La inseguridad alimentaria que enfrenta la 
nación es una amenaza a la paz social, pues 
es un componente vital para la población.

El problema es de gran envergadura pues 
el mercado agroalimentario mexicano está 
en poder de 42 compañías trasnacionales. 
Mosanto, DuPont, Agromex, Pionner, Syngenta 
y Limagrain controlan la producción de 
semillas y fertilizantes. Otras como Minsa, 
Maseca, Cargill, Bimbo, Bachoco, Pilgrim´s 
Pride, Tyson Foods y Lala, una vez que llega 
a sus manos el producto (maíz, frijol, sorgo, 
leche), incrementa los precios al consumidor 

hasta en 200 por ciento. Además la venta 
de alimentos también está monopolizada por 
las tiendas departamentales, entre las que 
destaca WallMart, que hace negocios por 
más de 11 mil millones de dólares al año. 
Esta tienda vende más de 6 mil millones de 
dólares en alimentos anualmente, más que 
cualquier otra empresa en México.

 
De acuerdo con los datos de la FAO, en 

los últimos 30 años México ha aumentado 
la dependencia alimentaria en el rango de 
importaciones. En el caso del huevo, maíz 
blanco, café  y azúcar es menos de 10 por 
ciento, pero por arriba de este porcentaje 
está la leche, el frijol, la carne de aves y 
sorgo, con 30 por ciento. Entre un 20 y 50 por 
ciento se importa carne de cerdo y bovino. 
Se importa más de 50 por ciento del maíz 
amarillo, arroz y soya.

Las compras al exterior para complementar 
la alimentación básica de los mexicanos cuesta 
alrededor de 20 mil millones de dólares al 
año, cantidad muy cercana a los ingresos 
esperados por las exportaciones petroleras. 
A pesar de que México ocupa el décimo lugar 
mundial como productor agropecuario, importa 
un alto porcentaje de los alimentos que 
consume. Por ejemplo en el caso del maíz, 
el año pasado se produjeron 21 millones de 
toneladas pero se importaron 10 millones de 
toneladas más para satisfacer la demanda 
nacional. El país compra a otras naciones 
una tercera parte del maíz que consume; 
la mitad del trigo; 80 por ciento del arroz; 
y el 40% del frijol. También compra en el 
extranjero el 30% de la leche en polvo, ya 
que han estado desapareciendo los hatos 
de ganado vacuno.

Para que un país alcance la seguridad en 
su alimentación, debe producir al menos el 
75 por ciento de lo que consume, de acuerdo 
con la FAO. México cuenta con 30 millones 
de hectáreas abiertas al cultivo. A fin de 
lograr ese porcentaje, se debe apoyar a los 
distintos productores y las políticas públicas 
deben estar al alcance de los pequeños 
productores. 

Se celebró el día de la Raza 

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

de aceite en el agua. Tarde o temprano se irá 
desvelando lo que realmente sucedió en los 

hechos donde se dice que fuerzas del orden 
estuvieron al tanto y no hicieron nada.



Martes 13 de Octubre de 2015Política 3

Por: Bertha Alvarez 

El gobierno del estado está  
en la mejor disposición de servir 
como interlocutor para que se 
destrabe el conflicto que no 
permite el reconocimiento legal 
del  sindicato de los trabajadores 
del SUTSEM por la apelación 
que presentó la planilla blanca 
ante los tribunales laborales., 
sostuvo el Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas. 

“Quisiéramos que los tribunales 
ya no den luz, una orientación, 
para poder sentarnos a dialogar 
con quienes seria quien tenga 
la representación legal, hasta 
el momento no nos ha dado 
ninguna indicación, seguimos 
en la mima seguimos sin toma 
de nota pero eso no implica que 
no tengamos dialogo”.

Dijo que el gobierno está 
en la mejor disponibilidad de 
diálogo con los trabajadores a lo 
que externó su reconocimiento, 
lamentando que estén sufriendo 
las inclemencias del tiempo al 
permanecer firmes en el plantón 

que sostienen desde hace tres 
semanas.

“Donde pudiéramos servir 
de puente, es ver la posibilidad 
de un acuerdo para que alguna 
de las partes se desista en las 
demandas porque eso no lleva 
ningún camino. Que se pongan 
de acuerdo, que se defina que 
se tiene que hacer y nosotros 
encantados”.

El gobierno le apuesta a esta 
voluntad, a esta posibilidad de que 
se llegue a un acuerdo, de que 
avancemos porque no ganamos 
nada así, todos perdemos, creo 

que es importante que se vaya 
vislumbrando una posibilidad de 
que se pueda acordar”.

Por parte del gobierno hay 
toda la disposición sostuvo 
Espinoza Vargas “toda, siempre 
la ha habido, no traemos ninguna 
controversia nosotros, ningún 
pleito, ninguna diferencia, lo que 
queremos es que se pongan de 
acuerdo entre ellos”.

Dijo contar con solicitudes en 
lo individual de sindicalizados 
que solicitan el pago de su 
retroactivo pero que esperan 
que esta y otras prestaciones 
se resuelvan con la instancia 
que resuelvan los tribunales 
“porque es un tema contractual, 
que mejor seria que se llegará 
al acuerdo con quien el tribunal 
nos diga una vez que se tengan 
las tomas de nota y avanzar”. 

Para beneplácito de los 
trabajadores el secretario General 
de Gobierno abrió la puerta de 
una posibilidad financiera con la 
que se pague una parte del fondo 
de pensiones a los trabajadores 
sindicalizados. 

Por: Bertha Alvarez

El diputado, Jaime Cervantes Rivera, sostuvo 
que los Centro de Desarrollo Infantil, mejor 
conocidos como CENDIS, no desparecerán en 
caso de que el Partido del Trabajo (PT), pierda 
su registro nacional, porque el ex gobernador 
Ney González los “blindó” mediante un decreto 
que los constituyó como organismos públicos 
descentralizados.

Condición que no favorecerá en todos los 
estados como el caso de Michoacán que a la 
perdida de registro los centros educativos de 
este estado estarían condenados a desaparecer 
como lo declaró el presidente del partido en 
aquella entidad, Reginaldo Sandoval Flores.

Mientras tanto aquí en Nayarit, Cervantes 

Rivera, dijo que tras nueve años de funcionamiento 
los centros educativos instalados en los 
municipios de Tepic, Santiago, Xalisco y 
Tuxpan no serán trastocados en caso de que 
los tribunales no favorezcan la permanencia 
del partido del marro y las estrellas.

Por el contrario, un tanto optimista, Cervantes 
Rivera, sostuvo que para el 2016, solicitarán 
que en los presupuestos federales, el Congreso 
de la Unión apruebe otros 10 millones de pesos 
de los 70 que se ejercen en 2015 para quedar 
en un total de 80 millones de pesos.

En Nayarit funcionan ocho centros infantiles 
con inicial y preescolar, tres escuelas primarias 
y cuatro programas comunitarios además de un 
programa prenatal para mujeres embarazadas. 

“Hay un reconocimiento de toda la sociedad 
de la responsabilidad y la alta calidad que 
tenemos entonces, ya difícilmente van a 
desaparecer”.

Mucho se ha cuestionado sobre el “negocio 
familiar” con que operan los Cendis en Nayarit, 
en apoderamiento de la familia Cervantes 
Rivera, en beneficio del diputado y su familia, 
hermanos y ciertos allegados, pregunta que 
volvió a resurgir durante la entrevista a los que 
el legislador contestó al reportero:

“Lo dirás tu, lo dirá alguno que otro compañero, 
pero nosotros estamos sujetos a auditorias 
todos los años, somos una asociación que 
no persigue fines de lucros. Siempre hemos 
expuesto nuestra contabilidad, nuestros libros 

que presentamos al Órgano Superior del Estado 
y la Auditoria Superior de la Federación”.

Así que mientras el PT, se tambalea entre 
perder y conservar su registro y se encuentra 
a la espera de un milagro que le permita 
mantenerse vigente, Cervantes Rivera, garantiza 
que los CENDIS en Nayarit no desaparecerán.

Con un PT tambaleante, los Cendis 
no desaparecerán: Cervantes Rivera

El Tour Mexicano de Aguas 
Abiertas vuelve a Rincón de 
Guayabitos: Roberto Ramírez

Por Edmundo Virgen

En la Riviera Nayarit se llevará 
a cabo una edición más del Tours 
Mexicano de Aguas Abiertas, el cual 
en esta ocasión se desarrollará en 
tres etapas, la primera será el 24 de 
octubre en Rincón de Guayabitos, 
la segunda será el  5 de diciembre 
en la playa de Costa Alegre que 
se ubica muy cerca de Barra de 
Navidad, Jalisco y la tercera etapa 
se efectuará el  20 de marzo de 
2016 en la laguna de Santa María 
del Oro, así lo informó Roberto 
Ramírez Maldonado, Presidente 
Ejecutivo del Maratón Acuático ABH.

Para par t ic ipar  en esta 
competencia acuática de Aguas 
Abiertas, asistirán los mejores 
nadadores de México, ya que es 
una competición que tiene 23 años 
organizándose en los diversos 
destinos de playa del país y en 
el estado de Nayarit ya lleva 10 
años organizándose en la playa 
de Rincón de Guayabitos, donde  
años tras años se ha visto una 
gran aceptación de parte los 
aficionados a la natación que en 
cada edición aumenta su número 
tanto de espectadores, como de 
participantes, lo que genera una 
buena derrama económica para 

los prestadores de servicios.
A la vez se informó, que este 

es un evento de carácter nacional 
en el que los interesados podrán 
participar en tres categorías, 
juvenil de 9 a 14 años y de 19 
años en adelante, incluso hay 
dos nadadores de 80 años que 
han participado en estos eventos 
en los que se entregan  premios 
al primero, segundo y tercer lugar 
de cada categoría.

De la inscripción, se dijo que 
tendrá una cuota de recuperación de 
$650.00  la cual es muy accesible 
para los participantes, quienes con 
su presencia contribuyen a que 
este evento resulte todo un éxito 
tanto en lo deportivo como en lo 
económico, ya que en cada edición 
genera una importante derrama 
económica que favorece a los 
prestadores de servicios turísticos.

Para terminar, el organizador 
Roberto Ramírez Maldonado, 
agradeció al gobierno del estado 
las facilidades otorgadas para la 
realización de este evento e hizo 
una extensiva invitación a quienes 
gustan de los deportes acuáticos 
para asistan a Rincón de Guayabitos 
para que puedan presenciar esta 
gran competencia deportiva.

Gobierno servirá de interlocutor para disolver 
conflicto con SUTSEM: Pepe Espinoza 
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* Nuevamente dos familias están en luto, pero 
ni así se endurecen las medidas para evitar que 

ocupantes de motocicletas viajen sin casco 
protector.

*Concluyó la Semana Nacional de Transparencia, que reunió a todos 
los actores relacionados con el tema.

Nayarit, a la vanguardia en 
Transparencia: Ángel Rosales 

Mortales accidentes en 
moto y por falta de casco

En los trabajos realizados en 
la ciudad de México, Nayarit tuvo 
activa participación, pues según 
informa el Comisionado Presidente 
del Instituto de Transparencia y 
Acceso a la Información del Estado,  
Ángel Rosales, durante cinco días 
y mediante dieciséis paneles, 
se analizaron y discutieron los 
alcances y la aplicación de esta 
Ley de Transparencia en favor de 
los ciudadanos. 

“Durante una semana, expertos 
en el tema de cada una de las 
entidades del país se reunieron 
para aportar y analizar diferentes 
visones de un mismo tema, la 
Ley General de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública 
2015. La Semana Nacional de 
Transparencia tuvo como fin el que 

las autoridades, los expertos en 
el tema, los servidores públicos, 
los miembros de la sociedad civil 
y los académicos analizáramos y 
discutiéramos todo lo relacionado a 
la aplicación de esta nueva ley. Sin 

duda que Nayarit se mantiene a la 
vanguardia y proactivo en todo lo 
referente a la materia, estamos en 
la dinámica de la tendencia nacional 
y todos los retos que esto conlleva”.

A los trabajos, acudió además 
del Comisionado Presidente, Ángel 
Rosales, el Comisionado Jesús 
Velázquez Gutiérrez.

Ángel Rosales, especificó que uno 
de los tantos retos que se tienen por 
delante para una correcta aplicación 
de la nueva ley es el armonizar las 
leyes estatales, así como homologar 
procesos y procedimientos.

El ITAI Nayarit es una institución 
con un agenda permanente en lo 
que a inducción, capacitación y 
actualización se refiere.

Por Oscar Verdín Camacho 

La reciente muerte de dos personas 
que viajaban en motocicleta, una 
de ellas una joven estudiante de la 

Universidad Tecnológica en Xalisco, y 
otro caso en el crucero de Pantanal, 
del mismo municipio, deberían obligar 
para que las autoridades de vialidad 
endurezcan las medidas para que 

Por Rafael González Castillo 

Maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación en Nayarit permanecieron 
la mayor parte de este lunes a un 
costado del plantón permanente del 
Sindicato Único de Trabajadores al 
Servicio del Estado y Municipios  
en defensa  de la educación  y  
nadie los atendió. 

Los inconformes se concentraron 
en la plaza “Bicentenario” a las 
ocho treinta de la mañana, al 
medio día visitaron el Congreso 

del Estado con el fin de pedirle a 
los  parlamentarios que revisen 
sus demandas. Pero no los dejaron 
ingresar y después se regresaron 
frente a Palacio de Gobierno.

Los docente afiliados al CNTE 
se fueron a sus casas por la tarde 
noche  amenazados de que se les 
descontarán el día.

Según  cuen tas  de  l os 
analistas políticos en la  protesta   
participaron como 180 profesores 
y los organizadores señalan que 
superaron los doscientos.    

Permanecieron maestros 
de la CNTE casi doce horas 
frente a Palacio de Gobierno

los ocupantes de motocicletas usen 
casco, además se les impida trasladar 
a sus familias en ella, especialmente 
a niños pequeños.

Y es que tal parece que no hay 
otra forma para que esta situación 
se corrija, según ha sido indicado en 
este espacio en pasadas ediciones. 

Si en muchos no hay conciencia 
para el uso del casco, entonces la 
autoridad debe obligarlo, pues ello 
se encuentra marcado en la ley de 
tránsito. Es decir, no es de que quieran 
o no utilizarlo.

Pero a pesar de que son muchos los 
accidentes mortales de motociclistas, 
no se toman medidas importantes en 
ese sentido.

!

Orientación Psicológica Familiar

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la Salud 
recomienda la atención profesional para ser 
orientados en aspectos fundamentales 
como las emociones, las relaciones de 
pareja y la atención a los hijos.
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*En el Foro efectuado en el SPAUAN.

* Al solicitar a la Sala Constitucional la revocación de la 
suspensión dictada a favor de Héctor González Curiel, 
el Ayuntamiento de Tepic advierte que está dándose 

preferencia a intereses de un particular, sin 
tomar en cuenta los intereses de la sociedad.

Escuchamos con atención sobre el tema de reactivación 
del fondo de pensiones y jubilaciones: Carlos Muñoz
Por: Martín García 

Bañuelos.

Tepic.- El pasado fin de semana 
en el auditorio del SPAUAN, se 
llevó a cabo el importante Foro 
sobre la Reactivación del Fondo 
de Pensiones y Jubilaciones 
impartido por especialistas en 
la materia de la Universidad 
Autónoma de Guadalajara,  
donde le correspondió al líder 
del personal académico de los 
universitarios nayaritas, Carlos 
Muñoz Barragán, dar las palabras 
de bienvenida a los asistentes.

Cabe mencionar dijo, el 
dirigente del SPAUAN, Carlos 
Muñoz, que los académicos y 
trabajadores de la UAN requieren 
de un sistema seguro para 
invertir sus fondos de pensiones 
y jubilaciones, sobre todo que 
no sean a largo plazo, y sobre 
todo que les sean productivos 
y seguros para lograr sus 
beneficios, evitar con ello que 
se ponga en riesgo estos rubros 
monetarios tan importantes.

“Aunque no quiere decir 
que la información que aquí 

recibamos será la que habremos 
de llevar a las conclusiones que 
tomaremos para salir adelante 
en lo referente a la aplicación 
y administración de los fondos 
de los jubilados y pensionados 
de la UAN, porque seremos 
nosotros quienes tomaremos 
nuestras propias decisiones”, 
apuntó el dirigente.

Por su parte los ponentes 
integrantes del (BSR) de la 
UAG puntualizaron, que tanto en 
esa universidad como en otras 
del país, de manera solidaria 

los jubilados y pensionados 
unidos decidieron invertir dicho 
fondo monetario en proyectos 
productivos y otras actividades 
empresariales, claro que todo 
ello bajo un hermético sistema 
seguro administrativo, donde 
el manejo económico se está 
haciendo de manera responsable, 
transparente y que ya les está 
redituando beneficios.

Es de mencionar, que a este 
foro asistieron el ex rector 
de la UAN, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, el líder del 

SETUAN, Luís Manuel Hernández 
Escobedo, el catedrático Raúl 
Pérez entre otros quienes 
valuarán las explicaciones que 
recibieron de los especialistas 
que llevaron a cabo dicho 
foro, tomando en cuenta las 
experiencias de inversión como 
ocurre en otras universidades 
del país.

“El Toro”: ¿un caso de interés 
particular o colectivo?

Por Oscar Verdín Camacho 

La Sala Constitucional Electoral del Tribunal 
Superior de Justicia deberá resolver si son 
válidos los argumentos del Ayuntamiento de 
Tepic en el sentido de que, en el caso de la 
inhabilitación dictada en contra del ex presidente 
Héctor González Curiel “El Toro”, la suspensión 
que le fue ofrecida para frenar la sanción dio 
prioridad a intereses particulares, por encima 
de los intereses de la sociedad. 

Como ya es conocido, la Contraloría municipal 
inhabilitó tres años a González Curiel para 
ocupar cargos públicos, además de imponerle 
una sanción económica de un millón 133 mil 
729 pesos; sin embargo, el fallo no ha quedado 
firme puesto que, al presentar una demanda 
ante la Sala Constitucional Electoral, se le 
concedió una suspensión para que el asunto 
se mantenga en el estado actual hasta en tanto 
no exista sentencia definitiva. 

Y en esas, “El Toro” fue nombrado director 
de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) 
en Nayarit. 

PIDEN REVOCAR SUSPENSIÓN

El Ayuntamiento de Tepic presentó un 
recurso de reconsideración ante la propia 
Sala Constitucional, tomando como base la 

consideración de que el caso del ex alcalde 
no debe verse como un asunto particular, sino 
un agravio a la población.

“…el haber otorgado la suspensión con 
efectos restitutorios a Héctor González Curiel, 
deja en manifiesto que se dio preferencia a 
los intereses de un particular, y no se tomó en 
consideración los intereses de la colectividad”, 
fue citado en el planteamiento.

Se insistió que darle mayor importancia 
al interés particular que al de la sociedad, 
“trasgrede los derechos de procuración de 
legalidad, honradez, lealtad, imparcialidad y 
eficiencia en el servicio público de la sociedad, 
pues quedan expuestos a seguir recibiendo 

servicios públicos por parte de una 
persona que fue considerada no 
apta para seguir desempeñando 
empleos, cargos o comisiones en 
el servicio público”…

De igual forma, se alerta que la 
suspensión del acto reclamado a 
favor del ex presidente municipal 
pasó por alto lo marcado por el 
artículo 121 de la Ley de Justicia 
administrativa en el estado, que en 
una de sus partes precisa: “no se 
otorgará la suspensión cuando se 
siguiere perjuicio al interés social, 
se contravinieren disposiciones 
de orden público o se dejare sin 

MAESTRA  DE SECUNDARIA  
NEERLANDESA, SE  QUITA  LA 

ROPA FRENTE A SUS ALUMNOS 
PARA EXPLICAR ANATOMÍA.

- - - - - - -
Lo anterior, aunque increíble
es una cosa juzgada,
y nadie podrá decirle
de que ella no enseña nada.

E P I G R A M A
Por: Igibato

materia el juicio”.
La solicitud de reconsideración plantea que 

sea revocada la suspensión concedida hace 
dos meses a González Curiel puesto que, 
insiste, representa un interés colectivo, pero 
también se trata, dice, de un caso grave en el 
que no se fundaron ni motivaron las razones 
por las que se concedió el citado beneficio, 
además de que no le fue fijada una garantía 
económica por la suma que se le exige regresar 
al erario público.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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*Estuvieron presentes integrantes de su Cabildo.
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Familiares y amigos recordaron ayer al 
gordo Rivas por su aniversario luctuoso

En un ambiente de convivencia y diversión, 
la mañana de este lunes 12 de octubre la 
Comisión Nacional Forestal (CONAFOR) en 
Nayarit llevó a cabo la premiación a nivel 
estatal del concurso de dibujo infantil “Vamos 
a Pintar un Árbol” y del concurso de fotografía 
“Visión Forestal” en las instalaciones del 
vivero Camichín de Jauja.

En la categoría pequeños de dibujo fue 
Bernardo Esteban Méndez Guerra quien 
gano el primer lugar a nivel estatal y Job 
Francisco Alcantar Bernal en la categoría 
grandes; por su parte Javier Michel Martínez 
Vázquez fue el ganador del primer lugar de 
fotografía en la categoría paisaje forestal y 
Andrea de la Paz Llamas obtuvo el primer 
lugar en la categoría acciones forestales. 

Así mismo, Mario Alberto Santana Ramírez, 

Nubia Preciosa Méndez Guerra, Ismael Ochoa 
Guido y Nomar Eduardo Arcadia López fueron 
acreedores a menciones honorificas por sus 
dibujos quienes junto con los ganadores, 
participaran a nivel nacional por el premio de 
$10,000.00; la dictaminación a nivel nacional 
se realizará el próximo 5 de noviembre.

Durante el evento, la Gerencia Estatal 
hizo la entrega simbólica de un paquete de 
protección personal para combatientes de 
Incendios Forestales el cual fue recibido 
por el Ing. Ismael Estrada Solano, Jefe del 
Departamento de Incendios Forestales de la 
CONAFOR en Nayarit. Cada paquete contiene 
equipo de protección para los combatientes 
(camisolas, botas, chamarra, impermeable, 
pantalones, lámpara, cantimplora y botiquín 
personal) con el cual se mantienen equipados 

adecuadamente para la próxima temporada 
de incendios y puedan realizar su actividad 
de riesgo de la manera más segura posible. 

Durante el evento, Pedro Tello García, 
Gerente de la CONAFOR en Nayarit resaltó 
la importancia de este tipo de actividades y la 
participación activa de la sociedad en ellas, 
agradeciendo a todos los concursantes del 
certamen e invito a seguir participando en las 
diferentes convocatorias que la CONAFOR 
realiza.  Este año, la CONAFOR Nayarit 
recibió un total de 154 dibujos provenientes 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-En conocido centro 
social de la capital nayarita, 
familiares y amigos le rindieron 
un merecido homenaje póstumo 
en memoria de sus 16 años de 
fallecido, al distinguido priista 
y quien fuera un destacado 
Presidente Municipal de Tepic, 
nos referimos al amigo por 
siempre Alejandro Rivas Curiel, 
el concurrido evento inició 
con un minuto de aplausos 
y un minuto de silencio a su 
recuerdo, asimismo fueron 
recordados los integrantes 
del Cabildo ya difuntos del 
XXXII Ayuntamiento de Tepic,  
el cual fuera presidido por “el 
Gordo Rivas”.

Le correspondió al ex 
diputado local priista, mencionar 

•	 Se	llevó	a	cabo	la	premiación	del	concurso	de	dibujo	“Vamos	a	pintar	un	árbol”	y	
del	concurso	de	fotografía	“Visión	Forestal”

•	 Simbólicamente	se	entregó	un	paquete	de	protección	personal	para	combatiente	
de incendios forestales

un sencillo pero significativo 
discurso a la memoria de su 
padre Alejandro Rivas Curiel, 
quien enfatizó que en vida su 
progenitor supo hacer infinidad 
de amigos ya que él siempre 
privilegió dijo, “la amistad por 
encima de todo y esa es la 
mejor herencia que nos dejó 
mi padre, quien con la calidad 
humana que le caracterizaba 
escaló la política siempre dentro 
de las filas del tricolor, hasta 
llegar a ser un digno Presidente 
Municipal de Tepic, y si la muerte 
no lo haya sorprendido hace 

16 años, pudiera haber sido 
un excelente gobernador de 
Nayarit, seguro estoy”.

Abundó Rivas Contreras 
“reconozco que mi padre y mi 
madre siempre nos inculcaron 
a mis hermanos y a mí los 
mejores valores familiares, 
con la finalidad de que siempre 
nos condujéramos en la vida 
con rectitud y honestidad, pero 
sobre todo saber hacer amigos, 
ya que eso sinceramente lo 
digo se lo aprendí a mi padre, 
que independientemente de 

la herencia material que nos 
dejó, siempre está el respeto a 
los demás y de hacer amigos”

Cabe mencionar que entre 
los presentes en este homenaje 
se encontraban, el Secretario 
General de Gobierno José 
Trinidad Espinoza Vargas quien 
llevó la representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el líder de la CNC 
del país y senador, Manuel H. 
Cota Jiménez, el Presidente 
Municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, los ex 

Premia la CONAFOR a ganadores de 
concursos de dibujo y fotografía en Nayarit

de todo el estado. 

En la ceremonia estuvieron presentes 
autoridades de la Secretaria de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), 
Comisión Forestal de Nayarit (COFONAY), la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (SEDATU), CDI, la Procuraduría 
Estatal de Protección al Ambiente de Nayarit 
(PROEPA), Combatientes de Incendios 
Forestales de la CONAFOR y COFONAY, 
comisariados ejidales y familia y amigos de 
los ganadores. 

Los trabajos de los ganadores del concurso 
a nivel nacional aparecerán en diversos 

materiales divulgativos de la CONAFOR 
tales como calendarios, poster y futuras 
convocatorias. Con estas acciones, la 
CONAFOR –dirigida a nivel nacional por 
Jorge Rescala- implementa la participación 
activa de la sociedad en actividades de 
cultura forestal y promueve la generación 
de una cultura ambiental desde los más 
pequeños mexicanos

presidente municipales, Félix 
Torres Haro y Remigio Rosales 
Vega, los distinguidos priistas, 
Santos Ramos Damián, Pedro 
Basulto Mares, Néstor Aguayo 
Durán, Salvador Iñiguez Castillo, 
entre muchos invitados más.

Por último, Manuel H. Cota 
Jiménez, señaló ante los medios 
de comunicación que asistió al 
merecido homenaje de quien 
dijo, Honor a quien Honor 
merece, ya que en vida Alejandro 
Rivas Curiel fue y seguirá 
siendo un político que nos dejó 
un gran legado de servicio con 
humildad y liderazgo difícil 
de superar, porque servir de 
tiempo completo a la gente no 
es tarea fácil y sobre todo para 
beneficio de los que menos 
tienen, saludando a gran parte 
de la familia del popular “Gordo 
Rivas”.
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En Nayarit inicia la Tercera 
Semana Nacional de Salud 

Como parte de las acciones de 
atención a los rubros prioritarios de 
salud y bienestar de los nayaritas, 
el Secretario de Salud de Nayarit, 
Pavel Plata Jarero, encabezó 
este fin de semana la brigada de 
médicos a domicilio, que tiene 
como propósito atender a pacientes 

con fiebre y dolores de cabeza, 
muscular y articular para detectar 

casos probables de dengue y 
chikungunya en Tepic.

“Estamos haciendo visitas 
domiciliarias, por instrucciones 
del Gobernador, y reforzamos 
la estrategia que se ha venido 
trabajando desde enero en la lucha 

contra el dengue y chikungunya; 
estamos acudiendo casa por 

casa, atendiendo los reportes 
de personas con síntomas de 
fiebre, que se realizan mediante 
las líneas telefónicas 215 20 01 
y 311 230 47 20, y así dotarlos 
de medicamentos y suero vida 
oral, que es muy importante para 
la hidratación de los pacientes”, 
mencionó Plata Jarero.

Informó que se instalaron 
cuatro módulos con médicos del 
sector Salud y voluntarios, en 
diversos puntos de Tepic, donde se 
atendieron más de 50 pacientes, y 
anunció que se tiene programada 
la instalación de estos módulos en 
los 20 municipios, a fin de atender 
a la ciudadanía que lo requiera; 

“estamos al pendiente, hemos 
tenido buena aceptación por parte 
de la gente, la idea es estar cerca 
de las personas más vulnerables 
y que no tengan los medios para 
acudir a un centro médico”, explicó.

 
El funcionario dijo que este 

domingo se realizaron un total de 
30 visitas domiciliarias en Tepic y 
Xalisco, e invitó a la población a 
tomar acciones para evitar contagios 
por dengue y chikungunya, con la 
estrategia de lavar, tapar, voltear y 
tirar aquellos recipientes que puedan 
estancar agua, como cubetas, 
botellas, macetas y floreros.

En su reciente visita a Nayarit, 

Pablo Kuri Morales, Subsecretario 
de Salud de la federación, enfatizó 
que el dengue no está fuera de 
control en Nayarit y anunció la 
entrega de 31 tambos de insecticida 
para reforzar las labores de 
nebulización que se hacen en todo 
el estado. “No hay que alarmar a 
la gente, porque en primer lugar 
la fiebre no significa dengue; el 
que lleguen con un síndrome febril 
no es necesario que se tenga 
esa enfermedad; primeramente 
se hace un diagnóstico potencial 
para determinar si es dengue, se 
manda al laboratorio estatal público, 
el cual es el único que puede, de 
manera certera, diagnosticar si es 
dengue o no”, puntualizó.

Con la representación del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, la señora 
Ana Lilia López de Sandoval presidió, 
junto con el Subsecretario de Prevención 
y Promoción de la Secretaría de Salud 
Federal, Pablo Kuri Morales, el arranque 
en Nayarit de la Tercera Semana Nacional 
de Salud 2015.

La meta es llegar a las 702 mil 145 
acciones de promoción y prevención de 
la salud, con una inversión de 13 millones 
300 mil pesos. 

Con el lema “Mientras tú los quieres, 
las vacunas los protegen”, se pretende la 

Continúan las jornadas 
de médicos a domicilio

aplicación en el estado de 16 diferentes 
vacunas en niños de entre 6 y 11 años 
de edad, además de la vacuna contra la 
influenza en menores y adultos mayores 
de 60 años.

En este marco, la señora Ana Lilia López 
de Sandoval, en su calidad de Presidenta 
del Sistema DIF Estatal, señaló que es 

preocupación 
del gobierno 
de Roberto 
S a n d o v a l 
m a n t e n e r 
vigentes las 
medidas de 
p r e v e n c i ó n 
para tener una 
niñez sana, 
que acuda 
a la escuela  
con todas las 
posibilidades 
d e  s a l i r 

adelante.

“Hacer que las políticas públicas sean 
aplicadas en su justo momento y, sobre 
todo, con las personas que tenemos que 
involucrarnos, en este caso, el gobierno 
del estado, así como cada uno de los 
municipios para lograr impactar de manera 
importante”, mencionó.

Otro de los objetivos 
de esta Tercera Semana 
Nacional de Salud es la 
aplicación de vacunas 
contra el sarampión, la 
rubeola y la parotiditis, en 
niños de nuevo ingreso 
en escuelas primarias, 
así como proteger a las 
niñas de quinto grado y 
menores no escolarizadas 
con la vacuna del virus 
del papiloma humano.

En este sentido, el 

Subsecretario de Salud federal precisó que 
en estas jornadas médicas de vacunación 
participa personal de las diversas instituciones 
de salud en el país y, además, 60 mil 
voluntarios distribuidos en más de cien 
mil puestos de vacunación, que habrán 
de llevar a cabo 18 millones de acciones 
de información y promoción de la salud.

Al término del acto de arranque de la 
Tercera Semana Nacional de Salud 2015, 
efectuado en la Escuela Primaria ‘Pedro 
Casas’ de Tepic, la señora Ana Lilia López  
de Sandoval y el Subsecretario de Salud, 
Pablo Kuri, realizaron una vacunación 
simbólica entre los niños de ese plantel 
educativo.
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Por encomienda del 
G o b e r n a d o r  R o b e r t o 
Sandoval Castañeda, el 
Secretar io General de 
Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, le tomó 
protesta a la nueva Directora 
General del Instituto para la 
Mujer Nayarita (INMUNAY), 
Gloria Elizabeth Núñez 
Sánchez, quien sustituye 
en el cargo a Mónica Sabrina 
Sánchez Enríquez.

En el acto, la nueva titular 
del INMUNAY refrendó su 
compromiso con las mujeres 
y agradeció al Gobernador 
Roberto Sandoval esta 
oportunidad; “más al lá 
de buscar la igualdad y 
empoderamiento, se busca 
la oportunidad para las 
mujeres, y qué orgullo llegar 
al Instituto donde se aprobó 

hace no muchos meses por el 
Congreso local una iniciativa 
donde el Gobernador fue 
aliado para darles oportunidad 
de participar en política a 
más mujeres en Nayarit”, 
mencionó.

Núñez Sánchez expresó 
también su seguridad de 
que, “con el apoyo de los 

gobiernos estatal, municipal 
y federal, vamos a crecer 
más”.

Gloria Elizabeth Núñez 
Sánchez es licenciada en 
Derecho y tiene una amplia 
trayectoria política. Fue 
diputada local y federal, y 
tesorera del Ayuntamiento de 
Compostela en el año 2008.

*Inicia este próximo 23 de octubre con el 
juego de Coqueros ante Tabaqueros

Política

Unidos será el nombre de 
la Liga Nayarit de Béisbol 
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La Liga Nayarit, en su 
Temporada 2015-2016, llevará 
por nombre ‘Unidos’, informó 
Ariel Lugo Corrales, quien 
fungirá como presidente de 
la misma.

Anunció que, gracias a las 

gestiones del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
“todos los equipos recibirán 
uniformes, bates de grafito y 
madera, juegos de pelota, pago 
de umpires y anotadores para 
ofrecer así a los diez equipos 

Gloria Núñez, nueva Directora del 
Instituto para la Mujer Nayarita

las condiciones necesarias 
para que la Liga Nayarit sea 
todo un éxito”.

Lugo Corrales anunció que 
la ceremonia inaugural será 
el viernes 23 de octubre a las 
7:45 de la noche, en el parque 
Revolución, en donde se le 
rendirá un reconocimiento al 
promotor del beisbol Raymundo 
López Casillas. Posteriormente 
se jugará el clásico entre 
Coqueros de Tuxpan y 
Tabaqueros de Santiago.

También se anunció que las 
series serán a dos partidos, y 
que hay equipos que solicitaron 
jugar viernes y sábado, así 
como otros que anunciaron que 
jugarán como local los sábados 
y domingos; “dejamos abierta la 
posibilidad para que los equipos 
se pongan de acuerdo y lo 
anuncien con tiempo, de esta 
manera tengan la oportunidad 
de darlo a conocer a la afición 
y a la propia Liga”, indicó. 

José Luis Naranjo y Carlos 
Pacheco Castellanos serán los 

coordinadores de umpirers, 
mientras que el responsable 
general de anotadores será 
Antonio Banda. 

La Liga Nayarit estará 
conformada por diez equipos 
divididos en dos zonas. En 
la Zona Norte estarán las 
novenas de Acaponeta, Tecuala, 
Tuxpan, Rosamorada y Santiago 
Ixcuintla. En la Zona Sur estará 
Bahía de Banderas —que 
tendrá como sede Sayulita—, 
Compostela, San Blas, Santa 
María del Oro y Tepic.

La primera serie será el 

sábado 24 de octubre, con 
los partidos entre Tuxpan en 
Santiago, Rosamorada en 
Acaponeta, Bahía de Banderas 
en Compostela, San Blas 
en Santa María del Oro y 
Tepic visitará a Tecuala en el 
primer juego Interzonas de la 
temporada.

C las i f i ca rán  los  t res 
mejores equipos por zona y la 
postemporada se jugará entre 
el 1 de la Zona Norte contra el 
3 de la Zona Sur. El Juego de 
Estrellas será el domingo 28 
de noviembre en el Parque de 
Pelota de Tuxpan.
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hacer algunos ajustes acordes 
a las leyes federales.

En su oportunidad  los 
Tesoreros  mun ic ipa les 
e x p r e s a r o n 
s u  i n t e r é s 
d e  a t e n d e r 
los  c r i te r ios 
n e c e s a r i o s 
para integrar 
la nueva Ley 
de Ingreso del 
2016, además 
d e  e x p o n e r 
sus dudas de 
acuerdo a lo 
planteado por 

la Contraloría del Congreso 
del Estado de Nayarit, las 
cuales fueron atendidas 
puntualmente.

L a  r e u n i ó n  e s t u v o 

encabezada por el Contralor 
del Congreso, Julio César 
López Ruelas y personal de 
la Secretaría General del 
propio Poder Legislativo. 

Política

Se integró Nuevo Comité Ejecutivo Nacional del PRI 

•	 Bajo	estricto	respeto	a	su	autonomía,	el	Congreso	Local	
coadyuva con los 20 Ayuntamientos de Nayarit

*En	el	Poder	Legislativo	
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Inician trabajos para consolidar 
leyes de ingreso para el 2016

Tepic.-  A fin de dar inicio 
con los trabajos previos 
para la conformación de 
las iniciativas de las Leyes 
de Ingresos ejercicio fiscal 
2016 de cada uno de los 20 
Municipios, este lunes se llevó 

a cabo la primera reunión con 
tesoreros a quienes se les dio 
a conocer los criterios que se 
deben establecer.

Con  respe to  de  la 
autonomía municipal de 
cada ayuntamiento,  se les 
informó que los encuentros 
inst i tuc ionales que se 

realizarán ayudarán a lograr 
una mejor presentación de 
los documentos financieros 
a aplicarse el próximo año. 

Con la realización de 
este tipo de encuentros 
se prevé estimar todas las 

consideraciones necesarias 
que corresponden a la 
presentación de las iniciativas 
de cada ayuntamiento, al ser 
un intercambio de experiencias 
en la que se conocen de forma 
oportuna las inquietudes 
sobre los criterios técnicos 
legislativos a considerar ante 
el Pleno del Congreso Local, y 

Se integró un Comité Ejecutivo 
Nacional que combina experiencia 
política y de gobierno con 
juventud, formación académica 
y capacidad de innovación, en 
un entreveramiento generacional 
que refleja la riqueza y pluralidad 
de la vida interna del PRI, con 
equilibrio, sin exclusiones ni 
distinción de género, afirmó 
Manlio Fabio Beltrones, al 
presentar a los nuevos integrantes 
de ese órgano de dirección del 
instituto político.

Nos preparamos  para enfrentar 
el proceso electoral de 2016 con 
una estructura organizativa 

fortalecida, para llevar adelante 
con éxito la competencia electoral 
en las 13 entidades en que 
habrá procesos locales y, al 
lado de nuestros militantes, 
l iderazgos y ciudadanos, 
habremos de fortalecer nuestra 
propia transformación, para 
seguir cumpliendo al pueblo 
de México de cara al Siglo XXI, 
dijo Beltrones.

Recordó a sus correligionarios 
que el reto es afrontar las nuevas 
tareas con unidad y eficacia, 
en un ambiente de intensa 
competencia democrática, por lo 

que será necesario innovar con 
audacia y fortalecer al partido, 
sin exclusiones ni rupturas. 
Explicó que con ese propósito 
permanecen en sus cargos 
algunos de quienes formaron 
parte de la dirigencia anterior, 
para seguir aportando buenos 
resultados al PRI.

Indicó que se debe actuar 
con responsabilidad política 
para unir más a los priistas y 
ganar la confianza ciudadana, 
por lo que los invitó a trabajar 
muy cerca de los militantes, 
simpatizantes y organizaciones 

del partido, así como de los 
gobiernos emanados de sus 
filas, de los legisladores en el 
Congreso federal y también 
de quienes se desempeñan en 
Legislaturas locales.

El líder priista habló así luego 
que la secretaria General del PRI, 
diputada federal Carolina Monroy 
del Mazo, diera a conocer los 
nombres de quienes forman parte 
del Comité Ejecutivo Nacional 
para el periodo 2015-2019.

 El Comité Ejecutivo Nacional 
está integrado por:

 
• Secretarios
Secretaría Técnica del Consejo 

Político Nacional
Joaquín Hendricks Díaz
Secretaría de Organización
Willy Ochoa Gallegos
Secretaría de Operación 

Política
Manuel Añorve Baños
Secretaría de Acción Electoral
Arturo Zamora Jiménez
Secretaría de Finanzas y 

Administración
Luis Vega Aguilar
Secretar ía de Asuntos 

Internacionales
Lila Karina Abed Ruíz
Secretaría Jurídica y de 

Transparencia
Gerardo Herrera Zavala
Secretaría de Cultura
Beatriz Pagés Llergo Rebollar
Secretaría de Estrategias 

Digitales
María Fernanda Salazar Mejía
Secretaría de Vinculación con 

la Sociedad Civil
Nallely Gutiérrez Gijón
Secretaría de Gestión Social
Maricela Velázquez Sánchez
Secretar ía de Asuntos 

Migratorios
Gerardo Ruíz Dosal
Secretaría del Deporte
Antonio Argüel les Díaz 

González
Secretaría de Comunicación 

Institucional
Jesús Anaya Camuño
Secretaría de Vinculación 

con Instituciones de Educación
Enrique Dóger Guerrero
Representante del PRI ante 

el INE
Jorge Carlos Ramírez Marín
Coordinación de Acción 

Legislativa de los Legisladores 
Locales

Ramiro Ramos Salinas
Instituto de Capacitación y 

Desarrollo Político, A.C.
Guillermo Deloya Cobián
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Debe rediseñarse la manera de hacer 
política	partidista:	Manuel	Cota

•	 En	cátedra	política	dijo	que	los	partidos	compiten	en	
elecciones, los gobiernos son para sumar y no dividir, en 

Nayarit tenemos que recobrar esos valores para crear esa gran 
fortaleza. 

*En sesión plenaria aprueban dotar de mayor claridad y precisión a la norma 
correspondiente

Hasta este lunes se dieron 
frecuentes conflictos de competencia 
entre las salas Penal y de Jurisdicción 
Mixta del Tribunal Superior de Justicia 
respecto de asuntos en que se ven 
afectados derechos correspondientes 
a la familia, adolescentes y menores.

A fin de resolver por vía normativa 
dichos conflictos, el pleno del Tribunal 
que preside el magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto aprobó 
la reforma al séptimo punto del 
Acuerdo General 01/2010, relativo 
a la integración, funcionamiento y 
competencia de las salas colegiadas y 
unitarias de dicho órgano jurisdiccional.

En la cuarta sesión pública ordinaria 

Por: Bertha Alvarez

El senador por Nayarit, Manuel 
Cota  Jiménez,  lamentó que en 
los tiempos actuales los hacedores 
de política en lugar de sumar 
empeñen sus acciones en segregar 
y hasta excluir fuerzas que en el 
antaño fortalecieron un régimen 
participativo, social y democrático.

El Senador de la República 
por Nayarit, dijo que se deben 
recobrar los valores que pasadas 
generaciones sembraron con 
la doctrina partidaria donde 
predominaba el respeto a la 
palabra y el reconocimiento de 
la gente, pero que en manecillas 
contrarias al reloj, hoy aíslan como 
si fuera “urticaria”.

“Hoy pareciera que tener un 
apellido es un acto delincuencial, 

cuando al final en un cargo público, 
en el servicio da todo su esfuerzo 
y su emoción” señaló durante la 
entrevista que concedió a los 
medios informativos minutos antes 
de formar parte del homenaje que 
se le rindió a Alejandro Rivas Curiel, 
ex presidente municipal de Tepic 
durante el período de 1990- 1993.

Señaló que la historia de un 
estado la escriben los hombres y 
mujeres que entregaron todo para 
mejorar las condiciones, y que 
hoy parecieran creer  “se da en 
macetas” y no en el gran esfuerzo 
de sus acciones al interior de un 
partido, en este caso del PRI.

Hoy que los valores han sido 
sustituido por otros tipos de 
conceptos en política “cuando es 
más importante el compromiso 
con la gente” como fue el legado 

que dejó Alejandro Rivas, quien 
durante su vida acaecida hace 
16 años, siempre fue cercano 
a la gente pero de compromiso, 
palabra, convicción en aparto de 
la demagogia. 

“Y cuando así se hace se tiene 
el reconocimiento de la gente y a 
veces hasta sin tener dinero, cuando 
se tiene la voluntad para servirles, 
la gente lo percibe y lo entiende 
por eso Alejandro Rivas era eso, 
que gobernaba con dificultades 
económicas pero muy cerca de 
quien necesitaba y lo pedía”.   

Dijo que nuestro estado destaca 
por el ejemplo de sus hombres 
como fue el ex gobernador, Don 
Emilio M. González que siempre 
favoreció a la clase humilde, o el 
legado que dejó el vado Amado 
Nervo, nuestro héroe del castillo de 

Resuelven magistrados del TSJ conflictos de 
competencia entre salas Penal y de Jurisdicción Mixta

del Tribunal Superior, una comisión 
especial de tres magistrados presentó 
el correspondiente dictamen con 
proyecto de reforma mediante la 
cual se resuelve la ambigüedad 
del texto anterior sobre los asuntos 
penales en que la Sala de Jurisdicción 
Mixta debía intervenir cuando se 

involucraran derechos de menores 
de edad o miembros de una misma 
familia.

Conforme a la reforma aprobada 
en la mencionada sesión, el punto 
séptimo del mencionado Acuerdo 
General —punto que era de un 
solo párrafo— establece ahora en 
su segundo párrafo que la Sala de 
Jurisdicción Mixta es competente 
para conocer y resolver los recursos 
de apelación contra sentencias 
definitivas o resoluciones que tengan 
ese efecto, dictadas en los asuntos 
del ramo penal, en tratándose de 
delitos dolosos en los que la parte 
ofendida sea menor de edad o 
cuando el delito sea cometido por 
un miembro de la familia mayor de 
edad en contra de otro integrante de 

la misma, siempre y cuando cohabiten 
en el mismo domicilio.

“Si se tratare de concurso de 
delitos —indica el párrafo tercero—, 
será competente esta sala, cuando 
resulten afectados los intereses o 
la integridad de un menor de edad”.

Finalmente, el cuarto párrafo 
indica que “asimismo, cuando exista 
conexidad de delitos, será competente 
para conocer del recurso planteado la 
Sala de Jurisdicción Mixta. Lo será, 
igualmente, en aquellos asuntos en 
que concurran pluralidad de sujetos 
pasivos tanto menores como mayores 
de edad”.

Mediante la reforma aprobada 
por el Tribunal Superior se evitarán 
conflictos de competencia que sobre 

todo implicaban la inversión de tiempo 
de personal que ahora se dedicará 
a resolver de fondo los asuntos que 
se someterán a su consideración, a 
fin de contribuir a una justicia pronta 
y expedita.

En otros puntos abordados este 
lunes en el salón de sesiones 
“Prisciliano Sánchez Padilla”, el pleno 
del Tribunal Superior conoció de las 
salas que lo integran los informes 
de actividades del trimestre julio-
septiembre de 2015, así como la 
presentación y análisis de la estadística 
trimestral de la Unidad de Amparos 
del Poder Judicial de Nayarit.

La sesión de referencia fue 
transmitida en vivo por internet a 
través de la página www.tsjnay.gob.mx.

Chapultepec, Juan 
Escutia “que ponen 
en alto al nombre de 
Nayarit”.

En referencia 
a su trayectoria 
político electoral 
dijo que Manuel 
Cota a escalado 
en los cargos sin 
perder el sentido 
social “nacimos en 
un partido donde 
entendimos que 
era doctrina, que 
era historia, pero 
un estado que 
verdaderamente 
representa unidad y 
no solo en el discurso 
y no solamente de un 
proyecto personal”.

Retumbó en las extrañas del PRI 
estatal al decir que “Manuel esta 
adentro porque es senador de la 
República y porque ha logrado ser 
el líder de la CNC pero a lo mejo 
si estuviera aquí, no estuviera ni 
en el modesto cargo en el que yo 
aprendí, en el PRI estatal cuando 
fui ayudante en la secretaria de 
Elecciones”.

En cátedra política dijo que los 
partidos compiten en elecciones 
y son para sumar y no dividir 

“no estoy de acuerdo en que se 
excluya se segregue y se separe y 
se divida, estoy convencido que lo 
más importante es unir a la gente 
y eso es parte de los partidos”.

Anunció que continuarán los 
homenajes en reconocimiento a 
hombres y mujeres emblemáticos, 
como en su momento se retribuyó a 
Lucas Vallarta, hoy le correspondió 
a Alejandro Rivas Curiel y en 
próxima fechas se hará para con 
uno de los baluartes del deporte 
Juan Lecheras. 
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Asimismo, se dio cita desde 
la ciudad de Campeche el 
Presidente Nacional de la 
Confederación de Grandes 
Logias Regulares de la 
República Mexicana José 
Antonio Rodríguez Rodríguez, 
el Ex Presidente de la misma 
confederación y distinguido 
de esa tarde Dr. Felipe Vitela 
Mora, el dirigente de la Gran 
Logia del Estado de Nayarit y 
Presidente de la Asociación 
Civil Centro Cultural Nayarita 
C.P. Eugenio Medina Ortiz, y 
el titular de la Logia anfitriona 
Belisario Domínguez Palencia 
No. 21, Lic. Carlos Gómez 

Luna.
Luego de la presentación 

del presídium, se realizaron 
honores al lábaro patrio a 
cargo de la Escolta y Banda De 
Guerra del Ejército Mexicano 
y de la Banda de Música 
del Gobierno del Estado 
de Nayarit, para después 
continuar con el desarrollo 
del programa, en primer 
término en el uso de la voz, 
Carlos Gómez Luna actual 
dirigente de la Logia Belisario 
Domínguez Palencia No. 21 
realizó la exposición de motivos 
de la conmemoración y la 
justificación de la distinción 
al Mérito Liberal para el 

Dr. Felipe Vitela, asimismo, 
manifestó: “honremos a 
Belisario Domínguez luchando 
por una educación de calidad,  
por una democracia con 
principios y de bienestar social, 
honrémoslo siendo mejores 
padres, mejores hijos y mejores 
hermanos, impulsando los 
principios de libertad, igualdad 
y fraternidad”. Luego de esta 
intervención, en el uso de 
la palabra el Delegado de 
la Secretaria de Educación 
Pública en el Estado de 
Nayarit, Mtro. Efraín Moreno 
Arciniega, reflexionó en torno 
a la biografía de Belisario 

Domínguez,  rea l izando 
una elocuente exposición 
resaltando la faceta política 
de Belisario Domínguez, 
asimismo manifestó: “El Estado 
Mexicano no se explicaría sin 
la presencia, siempre al lado de 
sus instituciones, siempre leal, 
del Ejercito Mexicano, desde 
aquí nuestro reconocimiento 
y nuestros respetos a las 
fuerzas armadas de México”. 

Distinción al “Mérito 
Liberal 2015” para el Dr. 
Felipe Vitela. 

En el marco de esta 
Conmemoración que año 

DISTINCIÓN AL MÉRITO LIBERAL PARA 

FELIPE VITELA
Redacción gente y 

poder.
 
El pasado sábado 10 de 

octubre con motivo de la 
conmemoración del 102 
ANIVERSARIO LUCTUOSO 
del Senador chiapaneco 
BELISARIO DOMÍNGUEZ, 
se llevó a cabo con éxito 
en la sede de la GRAN 
LOGIA DEL ESTADO DE 
NAYARIT el evento cívico 
y cultural que organizó 
la RESPETABLE LOGIA 
SIMBÓLICA BELISARIO 
DOMÍNGUEZ PALENCIA 
NO. 21, que preside el Lic. 
Carlos Gómez Luna.  

Ante la asistencia de un 
nutrido y plural auditorio; 
de mujeres y hombres, de 
jóvenes, artistas, estudiantes, 
periodistas y ciudadanos en 

general, en punto de las 17:00 
horas dio inició el referido 
evento conmemorat ivo, 
mismo que contó con la 
representación de diversas 
autoridades, entre las cuales 
se advirtió la presencia del 
delegado en Nayarit de la 
Secretaria de Educación 
Pública, Mtro. Efraín Moreno 
Arciniega, de Salvador 
Hernández Castañeda por 
parte del Senador de la 
República Manuel Humberto 
Cota Jiménez y del Gral. 
De Brigada Diplomado de 
Estado Mayor Miguel Andrade 
Cisneros, comandante de la 
Décimo Tercera Zona Militar. 

con año realiza con motivo 
del aniversario luctuoso de 
Belisario Domínguez y el 
aniversario de fundación de 
la logia Belisario Domínguez 
Palencia No. 21, se concedió 
la “DISTINCIÓN AL MÉRITO 
LIBERAL 2015”, que tiene 
como propósito reconocer el 
desempeño de ciudadanos 
nayaritas que hayan contribuido 
con el desarrollo local y 
nacional en el ámbito social, 
cultural, político, filantrópico y 
económico, y ha enaltecer el 
movimiento liberal mexicano 
con patriotismo y lealtad, 
recayendo en esta edición 
en el ciudadano FELIPE 
VITELA MORA, quien tiene 
entre sus méritos el haber 
sido el dirigente de la GRAN 
LOGIA DEL ESTADO DE 
NAYARIT (2003-2006) y 
de la CONFEDERACION 

NACIONAL DE LOGIAS 
R E G U L A R E S  D E  L A 
REPUBLICA MEXICANA 
(2009-2012), posee el Grado 
33 denominado Gran Inspector 
General de la Orden otorgado 
por el Supremo Consejo de 
México. Durante las reformas al 
artículo 24 de la Constitución, 
fue un tenaz y combativo 
defensor del Estado Laico, 
cuya participación y activismo 
a nivel nacional en gran parte 
logró poner freno al texto 
original de la referida reforma. 
Actualmente es Miembro 
Noble de ANEZEH SHRINERS 
México, institución dedicada 
a la atención especializada 

a niños con problemas 
ortopédicos, quemaduras, 
lesiones de la médula espinal, y 
labio leporino. FELIPE VITELA 
MORA, es médico cirujano y 
partero egresado de la Facultad 
De Medicina de la Universidad 
de Guadalajara  especialista  
en Medicina Homeopática 
egresado del IETSM  A.C., 
es diplomado en Acupuntura 
China por el Instituto de 
Medicina Tradicional China, 
actualmente atiende su clínica 
medica en Abasolo 94 con 30 
años en la misma y profesor 
del Colegio de Ciencias y 
Letras de Tepic impartiendo 
las materias de biología, 
ecología, filosofía y ciencias 
de la salud. En su intervención 
VITELA MORA, agradeció 
conmovido a la masonería 
nayarita y nacional por el gesto 
de concederle la “Distinción al 
Mérito Liberal 2015”, asimismo 
propuso seguir trabajando 
por las grandes causas de 
la humanidad como lo son 
la salud, la educación y la 
democracia. 

En su intervención JOSÉ 
ANTONIO RODRÍGUEZ 
RODRIGUEZ Presidente 
Nacional de la Confederación 
de Grandes Logias Regulares 
de la República Mexicana 
expresó: “reconozco la 
trayectoria dentro de la 
masonería y en el ámbito 
social del Dr. Felipe Vitela 
Mora, un ciudadano ejemplar 
que ha pugnado en todo 
momento por lograr mejores 
condiciones en los ámbitos 
de la salud, la educación y la 
salvaguarda de los derechos 
humanos”. Rodriguez, de 
igual manera aseveró:” desde 
Nayarit hago una convocatoria 
a toda la masonería nacional y 
de los estados a que sigamos 
impulsando los principios de 
libertad, igualdad y fraternidad, 
a que luchemos por una 
verdadera democracia, que 
sea más incluyente y que lleve 
beneficios a los ciudadanos, 
defendamos como lo hiciera 
Belisario Domínguez la libertad 
de expresión y los derechos 
y garantías de los individuos. 
La tarde cívica y cultural, 
concluyó con un brindis y una 
fotografía del recuerdo.
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Compostela

En Compostela
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Inician entrenamiento selectivo para 
conformar	equipo	de	Béisbol	de	primera	fuerza		

Compostela, Nayarit.- La tarde-noche de 
este Sábado pasado, la el comité Municipal 
de Béisbol, que encabeza José Luis Ortiz 
Arias,  celebro en el estadio Gilberto Flores 
Muñoz, el primer juego de entrenamiento 
selectivo para conformar el equipo que 
representara Compostela en la Liga estatal 
de Béisbol Nayarit.

Tras la convocatoria emitida por la 
Alcaldesa Alicia Monroy Lizola a través 
de la dirección del Deporte que preside 
Francisco Ascensión Becerra Ortiz, acudieron 
48 jugadores de todas  las comunidades 
del Municipio de Compostela, así como 
también del  Xalisco, con el objetivo de 
participar en el Campeonato Estatal  de la 

Liga de Béisbol Nayarit que es impulsada  
por el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, en cuya apertura se observó 
mucho entusiasmo de parte de los jóvenes 
que buscan ser parte del equipo Pureros. 

Cabe mencionar que con este encuentro, 

el comité de la liga de béisbol Municipal 
que representa José Luis Ortiz Arias, inició 
los preparativos para la integración del 

equipo y su manager, donde obviamente 
la mayoría de jóvenes beisbolistas serán 
de Compostela y se agregaran también 
jugadores de Xalisco y San Pedro Lagunillas, 
debido a que ambos Municipios no cuentan 
con la infraestructura deportiva que se 
requiere para este campeonato,  y que 

gracias a la iniciativa del mandatario estatal,  
incursionaran profesionalmente en la Liga 
de Béisbol Nayarit.

“Compostela cuenta con un magnífico 
estadio deportivo de béisbol por lo que la 
Alcaldesa Alicia Monroy ya giró instrucciones 
para que dicho parque de pelota esté en 
buenas condiciones para recibir a las 
novenas beisboleras que se enfrentaran 
al equipo de Casa”, expreso el titular de la 

dirección Municipal del Deporte, Francisco 
Ascensión Becerra Ortiz. 

Por su parte el Presidente del Comité 
de la liga municipal de Béisbol, José Luis 
Ortíz Arias, destacó que se cuenta con una 
excelente afición al Rey de los Deportes,  y 
que ante ello se está buscando a los mejores 
valores para integrar un equipo de primera 
fuerza para ir por el campeonato estatal de 
la Liga de Béisbol Nayarit, teniendo como 
sede el estadio Gilberto Flores Muños 
para que los fans de los Pureros  acudan 
en familia a manifestarles su apoyo, toda 
vez disfrutar del bonito espectáculo que 
brindarán los equipos de 10 Municipios 
que participaran en dicha Liga, de donde 
seguramente---sostuvo—“saldrá la mejor 
cartera de beisbolistas nayaritas que luego 
incursionarán en otras ligas, como la de 
la Costa del Pacífico, la Mexicana incluso 
hasta en las mayores” indicó .

Ortiz Arias comentó que el inicio oficial 
de la Liga está programado para el próximo 
23 de octubre, y su objetivo es que los 
compostelenses  continúen disfrutando 
del “Rey de los Deportes”  para que 
prevalezca la unidad en las familias, por 
lo cual celebró el apoyo del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda para reactivar 
el  béisbol profesional, en cuyo deporte 
Compostela ha hecho historia con el nombre 
de Pureros, concluyó.
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Nuestro reconocimiento a todos los maestros que 
asistieron a impartir sus clases ayer: Pepe Espinoza

*Ya que no era día festivo.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Afortunadamente el día 
de hoy (ayer 12 de Octubre), no 
hubo suspensión de clases en la 
mayoría de los planteles del Nivel 
Básico del Estado, los alumnos 
y sus maestros se presentaron 
con puntualidad a sus labores 
diarias en el horario acostumbrado, 
por lo que extendemos nuestro 
reconocimiento a los mentores por 
su gran responsabilidad”, así lo 
expresó en entrevista el Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas.

Por lo que abundó, “la mayoría de 
las escuelas y sus maestros en la 
entidad cumplieron cabalmente con 
sus obligaciones y responsabilidades 
en la impartición de la enseñanza 
educativa, ya que hoy (ayer) 
era un día normal, y no había 
porque no asistir a la escuela, ya 
que existen horarios establecidos 

para los maestros para hacer sus 
manifestaciones, desde luego 
después de haber cumplido con 
su trabajo”.

“No se le hace un bien a los 
niños con tantas inasistencias de los 
maestros, hay que dejar de lado las 
diversiones, las cuestiones políticas 
y las de discrepancias, a los niños 
no les importa ni saben nada de eso, 
repito una vez que terminan sus 
clases los profes, hagan ejercicio de 
su derecho Constitucional, ya que 
mientras tengan una responsabilidad 
contractual y se haya firmado un 
Convenio, cuentes con una Base y 
estés en una nómina, pues primero 
cumple con tu chamba no, y luego 
ya lo demás”, dejó en claro el 
funcionario estatal.

Pepe Espinoza, señaló, “creo 
que esto debe valorarse muy bien, 
porque mandamos una señal a la 
sociedad, y va a los que si asistieron 
a las escuelas a impartir sus clases 

o materias frente a un grupo de 
estudiantes, y a los otros porque 
no quisieron ir trabajar pretextando 
ser día festivo, y yo creo, que eso 
no se vale, los maestros tiene un 
calendario escolar y ahí es donde 
deben de regirse como su máximo 
rector”.

Por último, expresó Trinidad 
Espinoza Vargas, que los maestros 
en Nayarit, ganan muy bien con 
los sueldos que devengan, “por 
lo que desde nuestra trinchera les 
hacemos ver que ese es un tema 
de reflexión, ya que lo único que 
se les pide es que cumplan con sus 
responsabilidades diarias de estar 
al frente de un salón de clases y 
después de eso hagan lo que más 
les convenga. 

13

Presupuesto sin compromiso
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Recorrido por tu salud En Ruiz E D I C T O  

  C. ALEJANDRA GARCÍA ARTEAGA 
  
 - - - Por este conducto y por ignorarse su domicilio 

se hace de su conocimiento, que dentro del Juicio Civil 
Ordinario expediente número 381/2014, promovido por 
FERNANDO RODRIGUEZ BETANCOURT,  en contra 
de ALEJANDRA GARCÍA ARTEAGA, en el cuál recayó 
una sentencia de los cuáles en sus puntos resolutivos 

a la letra dice:-- - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - -  Tuxpan, 
Nayarit; 23 veintitrés de junio del año 2015 dos mil quince.-  Vistos para resolver 
en sentencia final de primera instancia los autos originales del expediente número 
381/2014, relativo al Juicio Civil Ordinario, promovido por Fernando Rodríguez 
Betancourt, por su propio derecho en contra de Alejandra García Arteaga, por la 
Disolución del Vínculo Matrimonial, y otros conceptos  y;-                                                           

                                        RESULTANDO                                           
                                    CONSIDERANDO                               
                                        RESOLUTIVOS                                                                           
- - - PRIMERO.- El actor Fernando Rodríguez Betancourt,  acreditó los hechos 

constitutivos de su acción principal y la demandada Alejandra García Arteaga, no 
compareció a juicio, en consecuencia.- SEGUNDO.- Se declara la disolución del 
vínculo matrimonial existente entre los consortes Fernando Rodríguez Betancourt 
y Alejandra García Arteaga, cuyo acto quedó asentado en el acta de matrimonio 
número 00142, del libro 01, de fecha 18 de agosto de 1980 mil novecientos ochenta, 
celebrado entre ambas partes,  ante el Oficial del Registro Civil de esta ciudad de 
Tuxpan, Nayarit. TERCERO.- Quedan las partes en aptitud de contraer nuevas nupcias, 
una vez, que cause estado la presente resolución.- CUARTO.- Se declara disuelta la 
sociedad conyugal, régimen bajo el cual contrataron las partes al momento de contraer 
matrimonio, quedando sujeta su liquidación a la tramitación del incidente respectivo. 
QUINTO.- Una vez que cause ejecutoria la presente resolución, gírese  oficio al 
Oficial del Registro Civil de esta ciudad, anexando copia certificadas de la sentencia 
y del auto que la declare ejecutoriada, para que levante el acta correspondiente, esta 
sentencia y del auto que la declare ejecutoriada, para que levante el acta de divorcio 
correspondiente, así mismo publique un extracto de la sentencia durante 15 quince 
días en las tablas  destinadas para tal efecto, lo anterior conforme a lo dispuesto 
por el artículo 284 del Código Civil en vigor.-  SEXTO.- Hágase saber a las partes, el 
derecho y término que la Ley Procesal Civil vigente en el Estado, les concede para 
inconformarse con esta resolución.- Notifíquese personalmente; a la demandada 
mediante edictos en términos de los artículos 72 y 73 del enjuiciamiento civil local.- 
Así lo resolvió el día de su fecha la ciudadana Maestra en Derecho María Isabel 
Rodríguez del Rio, Secretario de Estudio y Cuenta en funciones de Juez Mixto 
de Primera Instancia. En términos de lo señalado en los artículos 71, 73 y 87.29 
de la ley orgánica del Poder Judicial del Estado de Nayarit  con residencia en 
Tuxpan, Nayarit ante la ciudadana Licenciada en Derecho María Luisa Castañeda 
Avalos Secretario de Acuerdos que autoriza y da fe. 

A T E N T A M E N T E .
“SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCION”

Tuxpan, Nayarit; a 18  de Agosto de dos mil quince
SECRETARIO DE ACUERDOS DEL JUZGADO

MIXTO    DE PRIMERA INSTANCIA.

LIC.  MARÍA LUISA CASTAÑEDA AVALOS

- - - PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON UN MÍNIMO DE TRES Y UN 
MÁXIMO DE OCHO DÍAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO 
OFICIAL DE GOBIERNO DEL ESTADO Y EN OTRO DIARIO DE CIRCULACIÓN A 
NIVEL ESTATAL A ELECCIÓN DEL PROMOVENTE.-

Por: José Minjares 
Pérez

Ruiz, Nayarit.- El presidente 
Municipal, Ing. Víctor Manuel 
Abud Pérez acompañado 
de su esposa y cuerpo de 
cabildo, dieron la bienvenida 
a este proyecto denominado 
"Recorrido por tu salud", un 
espacio que recorrerá 17 
municipios del estado, y que 
hoy brindará atención médica 
y estudios completamente 
gratis a los habitantes del 
municipio de Ruiz.

Este proyecto es parte 
de la campaña contra 
la lucha de la obesidad, 
condición que trae consigo 
muchas consecuencias 
y  e n f e r m e d a d e s 
cardiovasculares y que 
ocasiona múltiples problemas 
físicos, con el objetivo de hacer 
una evaluación de la persona 
y darle las recomendaciones o 
el seguimiento médico en caso de requerirlo.

En sus palabras, el Presidente Municipal, 
agradeció la disposición del Sector Salud 

y de la Jurisdicción No. 3 por traer estos 
beneficios al municipio de Ruiz, pero sobre 
todo al Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval, quien ha puesto en marcha 
diferentes proyectos a favor de la salud 

de los Nayaritas.

Dijo que su administración 
a través de la dirección de 
Sanidad, estará siempre 
en toda la disposición para 
colaborar por la salud de Ruiz.

Posteriormente, el Alcalde, 
acompañado de su esposa la 
Sra. Lorena Zepeda de Abud 
y de la Síndico Municipal 
Sara Nora García, dio un 
recorrido por los módulos 
de atención, para después 
realizarse los estudios que 
ofrece este proyecto del 
Gobierno federal que ejecuta 
a través del Sector Salud.

Los servicios que ofrece 
esta jornada se encuentran: 
Control de Peso y Talla, 
Examen de Azúcar, Presión 
Ar te r ia l ,  Co les tero l  y 
Triglicéridos, Examen de 
Osteoporosis, Evaluación 
Bucal, Condición Física, y 
Riesgo Cardiovascular. 
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Rocío Granados la regidora más 
apreciada por los ciudadanos

Jala, San Francisco participa 
en el Intermunicipal del Voleibol 

Femenil Manuel Cota
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La ágil sexta de Jala, San 
Francisco, participan con clase 
en el Intermunicipal de Voleibol 
Femenil Senador Manuel Cota 
Jiménez, el pasado miércoles 
tuvo dos participaciones en 
las que no pudo poner color 
en su casillero, pero este par 
de derrotas no detendrán la 
explosión de esta punzante 
escuadra, que andan en 
busca de quien le pago los 
platos rotos.

 
Cabe hacer mención 

que el conjunto de Jala, 
San Francisco, cuenta con   
integrantes de excelente 
nivel, jugadoras que pueden 

cambiar el panorama de los 
resultados, es cuestión de 
tiempo para que empiecen 
a sumar puntos en la tabla 
general, y para convertirse 
en peligro para el resto de 
los equipos participantes en 
este importante torneo.   

La sexta de Jala, San 
Francisco, tiene en mente 
calificar y colarse a las rondas 
semifinalistas y de paso, si 
hay condiciones coronar la 
campaña con el gallardete, 
el trofeo que habilita como 
campeón, una meta difícil 
mas no imposible de alcanzar, 
Maira Anguiano, la capitana, 
aseguró que el equipo esta vez 
cuenta con el perfil necesario 
para figurar en grande

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se 
quejan los comerciante por el 
incremento de pordioseros en 
este lugar, dicen que hasta el 
momento no hay autoridad que 
controle el problema, el cual 
continua latente y se agudiza 
los días 15 y 30 de cada mes, 
según inconformes en un día 
hasta diez limosneros llegan a 
sus lugar de trabajo a pedir, lo 
que se torna en una situación 
incómoda.

Enfatizando que algunos 
l imosneros con garrote se 

molestan porque no se les da 
dinero y exigen como su fuera una 
obligación darles, son varios los 
comerciantes que han expresado 
su inconformidad ante el aumento 
de mendigos que provienen de 
otros lugares, y quienes se llevan 
más de 600 pesos por día, ya que 
con todo descaro acuden a los 
comercios a cambiar la morralla.

Es ahí cuando se da uno cuenta 
de cuánto se llevan, uno de los 
regidores del actual ayuntamiento 
se enojó porque es literalmente 
asaltados por limosneros, si el 
que es parte de los que deben 
regir el buen funcionamiento 

del ayuntamiento se quejan del 
mismo mal, uno como ciudadano 
común y corriente que se puede 
hacer, el ser pordiosero se está 
volviendo un negocio rentable. 

Rentable para los que se 
dedican a ello, los comerciantes 
aseguran que hay varias acciones 
por realizar por parte de las 
autoridades para controlar el 
problema, el poner cartelones 
en varias partes de la ciudad 
diciendo que no les den dinero, 
podría ser un buen control para 
mantener bajo el números de 
menesterosos en este municipio 
donde no hay fuentes de trabajo. 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
residentes de este municipio, la 
regidora Roció Granados, es la única 
que no tiene una conducta frívola o 
despreocupada, su actitud refleja 
que está realmente preocupada 
por servir a la comunidad sin 
tanto aspaviento trabaja para 
los ciudadanos realizando un 
trabajo institucional, es una de las 
representantes popular de mayor 
productividad. 

Es una regidora que no le gusta la 

exhibición, por lo que se ha ganado 
el aprecio de los ciudadanos en ella 
depositaron su confianza para que 
los representara, lo que hace con 
madurez, sencillez, y honestidad, 
no es del gusto popular de exhibirse 
como pudiente, ella siempre busca 
beneficiar a sus representados 
siempre enfocada a su encomienda.

Según comentarios la ciudadanía 
los regidores no son como antes, 
la ciudadanía no completa el gasto 
familiar porque los regidores ganan 
más, y tienen más tiempo para 

desarrollar campañas políticas 
que atender sus labores, por ese 
detalle el ciudadano común confía 
en Roció Granados, la consideran 
amiga, saben que pueden contar 
con ella en momentos difíciles.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
la gente de este municipio, la 
diputada Elsa Nayeli Pardo 
Rivera es una fuera de serie, he 
tenido el honor de acompañarla 

en entrega de materiales de 
uso doméstico y de otra índole 
siempre en la búsqueda de 
mejorar el entorno de los 
habitantes del lugar, con la 
responsabilidad suficiente para 
unir esfuerzos y beneficiar a 

Elsa Nayeli Pardo Rivera, 
genera condiciones políticas

Regidor y comerciantes se quejan porque 
literalmente son asaltados por limosneros

los que menos tienen.  
Es una diputada que está 

generando las condiciones 
políticas económicas y sociales 
para que se lleven a cabo los 
proyectos que den beneficios 
al pueblo, es una figura que 
está resolviendo grandes 
dilemas en la historia de este 
municipio nunca con el sentido 
que la candidateen, ni busca 
negativisar la figura de nadie, 
su buen trabajo no lo realiza 

para estar en la lista.
En ese sentido, la diputada 

Elsa Nayeli, ve las cosas 
diferente, simplemente no aspira 
estar en la lista, aspirar estar 
en la historia de este municipio 
que la vio nacer en todos los 
aspectos al estar muy por encima 
del promedio de los políticos 
aspirantes, tras repasar su 
carrera política, mantiene sus 
ideales  pidiendo siempre se 
mantengan las convicciones.

15
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A pesar que para muchos Nayarit pudiera 
estar muy fuera de la escena nacional, con 
una población modesta, una aportación 
al PIB nacional en la misma proporción y 
quizá fuera de los principales corredores 
económicos del centro del país, lo cierto es 
que para el Gobierno Federal que encabeza 
el presidente Enrique Peña Nieto, Nayarit está 
en los primeros lugares gracias a la siempre 
constante presencia del Gobernador Roberto 
Sandoval, sus gestiones ante las instancias 
federales y los atinados resultados que se 
han tenido en los últimos años, comenzando 
por la seguridad que hoy reina en Nayarit 
pero sin olvidar el apartado turístico, de 
infraestructura, agroindustria, la atención 
a los grupos vulnerables y el combate a 
la pobreza, ambos factores han puesto a 
Nayarit como ejemplo nacional en muchos 
rubros y por tanto en la conversación de 
muchos funcionarios.

De ahí que no fuera extraño que el 
doctor Pablo Kuri Morales, Subsecretario 
de Prevención y Promoción de la Salud 
del gobierno federal, estuviera presente en 
la entidad para el arranque de la Tercera 
Semana Nacional de Salud 2015 que en 
esta ocasión lleva por lema: “Mientras tú 
los quieres, las vacunas los protegen”, 
las semanas nacionales de salud son un 
esfuerzo del gobierno federal por entregar 
salud pública a la población en uno de los 
aspectos más importantes, la prevención 
de enfermedades, durante cada una de 
las tres semanas nacionales, se procede 

a llevar a cabo una intensa campaña de 
vacunación para que principalmente los 
más pequeños de la casa cuenten con 
la protección que dan las vacunas. Cada 
semana tiene un enfoque, mientras que la 
primera se concentra en la aplicación de la 
vacuna oral contra la poliomielitis, la segunda 
refuerzo de la polio y la vacuna contra el 
virus del papiloma humano, dejando para 
esta tercer semana la vacuna tripe viral , 
del tétanos y difteria.

Así las cosas, la visita del Dr. Pablo Kuri 
deja en manifiesto el buen trabajo que ha 
venido realizando el Dr. Pavel Plata y todo 
el sector salud en Nayarit con el reciente 
brote de dengue y chinkunguya que ya 
se encuentra bajo control gracias a las 
continuas campañas de nebulización y la 
implementación de nuevos reactivos para 
el combate al mosquito transmisor de estas 
enfermedades. En esta ocasión tocó el 
turno a la Sra. Ana Lilia López de Sandoval, 
estar presente y acompañar al funcionario 
federal debido al problema en la rodilla del 
gobernador Roberto Sandoval, siendo ella 
la más calificada por su destacada labor al 
frente del DIF estatal siempre velando por 
el bienestar de los nayaritas más pequeños 
y desprotegidos.

La atención del gobierno federal sigue 
en Nayarit y por más que muchos traten 
de argumentar que esto se debe a malas 
notas, por el contrario Nayarit sigue siendo 
ejemplo a nivel nacional en muchos rubros. 

Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Sin ningún ánimo partidista, y con 
el solo propósito de recibir la debida y 
adecuada información sobre diversos 
temas de relevancia como el empate de las 
elecciones, la reelección, la redistritacion y  
las candidaturas independientes, sociedad 
civil, líderes y organizaciones sociales, se 
reunieron este viernes próximo pasado con 
el Lic. Sergio Zúñiga Presidente del IEE, en 
las instalaciones del mencionado Instituto.

Jesús Paredes Flores ex diputado local 
y ex Secretario de Participación ciudadana 
del Gobierno del Estado participante en este 
encuentro manifestó que este evento se 
realiza ante la necesidad e inquietudes de 
líderes sociales, de organizaciones civiles y 
sociedades no gubernamentales de entablar 
y de recibir de la autoridad electoral las 
herramientas necesarias  acerca de los 
temas antes enunciados, en referencia a 
las candidaturas independientes manifestó 
que la crisis política que viven al interior los 
partidos políticos y la falta de credibilidad 
entre ellos, se abre la posibilidad y los 
espacios para que ciudadanos sin partido 
abanderen candidaturas para lograr la 
transparencia y el combate a la corrupción y 
estar a la altura que la sociedad demanda.

Saúl Paredes Flores ex diputado de la 
XXX legislatura manifestó que este primer 
evento con las autoridades electorales es un 
encuentro de cuadros distinguidos, de líderes 
sociales, de ciudadanos y organizaciones 
de todo el estado, comentando que en esta 
reunión se dieron cita 13 municipios de los 
16 que se invitaron, subrayando que este 
encuentro es una reunión más ciudadano 
que de partidos políticos; respecto a las 
candidaturas independientes señaló que 
todos los ciudadanos tienen el derecho 
de participar y que es un gran paso de la 
democracia.

El Lic. Eduardo Castillo Pérez, Director 
del Colegio Jaime Torres Bodet, señaló que 
los Candidatos independientes representan 
una nueva modalidad de oferta política 
para la ciudadanía que se encuentra 
decepcionada del sistema político vigente, 
ya que en la actualidad los partidos políticos 
han perdido su ideario político, por ello los 
ciudadanos buscan nuevas figuras sociales 
que hagan renacer las esperanzas de un 
nuevo gobernar, y en este sentido como 
Directores es nuestra responsabilidad el 
enterar a los educandos sobre las distintas 
opciones políticas que se desarrollan en 
nuestro país; señalando que las candidaturas 
independientes servirán a los dirigentes de 

los partidos para que sientan que 
sus privilegios, sus presupuestos 
y prebendas están en peligro de 
desaparecer y para que pongan 
mayor atención a los ciudadanos, 
además sirven por un lado para 
que políticos con trayectoria y 
reconocimiento social relegados 
en la selección de candidaturas 
de los partidos accedan a cargos 
de elección popular y por otro 
para que líderes y personajes de 
la vida civil con arraigo en sus 
demarcaciones se conviertan en 
sus nuevos representantes,    

Por su parte el Director de los 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Nayarit en la mira del sector salud

Primer encuentro de la sociedad 
civil y líderes sociales con el IEE

Colegios Turi Baicari Lic. Pablo Castillo 
Romero, señaló que el éxito que a la fecha 
han tenido los candidatos independientes 
ha sido por el rechazo generalizado hacia 
los partidos políticos, y porque no son 

políticos profesionales por lo que generan 
confianza en el electorado y agrado de la 
población  y decididamente representan 
una opción diferente ante el malestar que 
tiene la sociedad en la vida pública.
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACION PÚBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 016

De conformidad con lo previsto en la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se 
invita mediante la Convocatoria Publica No. 016-2015; a los interesados a participar en la Licitación Pública 
Nacional número LO-918004999-N20-15, misma que contiene las bases de participación, las que se encuentran 
disponibles para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle 
Eucalipto número 70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, teléfono (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; 
fax: (311) 213-96-53, en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

TEPIC, NAYARIT, A 13 DE OCTUBRE DE 2015
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

“Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines 
distintos a los establecidos en el programa”

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Descripción de la licitación No. LO-
918004999-N20-15

Construccion de Salas de Oralidad Penal y 
Mediacion Regional; en la localidad de Bucerias, 
municipio de Bahia de Banderas, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

13/10/2015

21/10/2015, 10:00 horas

20/10/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 28/10/2015, 10:00 horas
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TECUALA.- Recibe el presidente 
LUCIO SANTANA ZÚÑIGA féminas 

del DIF municipal, presidencia e 
Inmunay para exponerle el tema del 
respeto y garantías de las mujeres 

para que puedan vivir una vida libre 
de violencia,  donde  más tarde la 
presidenta del desarrollo integral 
de la familia,   la Señora Sandra 

Partida de Santana  se reunió con 
el Personal de DIF, Presidencia 
e INMUNAY, para tratar temas 
sobre la Perspectiva de género 

e igualdad de oportunidades. 
Además de la institucionalización 
del marco normativo. 

La señora Sandra, nos comenta: 
“Se dé la importancia general de 
acceso a las mujeres a una vida 
libre de violencia, mi esposo Lucio 

Santana, Presidente del XXXVI 
Ayuntamiento, tenemos por objeto 
establecer la coordinación entre 
la Federación, las entidades 

federativas y los municipios para 
prevenir, sancionar y erradicar la 
violencia contra las mujeres, así 
como los principios y modalidades 
para garantizar su acceso a 
una vida libre de violencia que 

favorezca su desarrollo y bienestar 
conforme a los principios de 
igualdad y de no discriminación, 
así como para garantizar la 
democracia, el desarrollo integral 

y sustentable que fortalezca la 
soberanía y el régimen democrático 
establecidos en la Constitución 
Política de los Estados Unidos 
Mexicanos."

“Sancionar	y	erradicar	la	violencia	
contra	las	mujeres”:	Sandra	Partida	
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En el marco de colaboración, 
respeto y responsabilidad que ha 
caracterizado la relación entre el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el 
Sindicato Nacional de Trabajadores del 
Seguro Social (SNTSS) en la presente 
administración, el día de hoy culminó 
exitosamente la Revisión del Contrato 
Colectivo de Trabajo que regirá sus 
relaciones laborales durante el periodo 
del 16 de octubre de 2015 al 15 de 
octubre de 2017.

Con el firme compromiso de mejorar 
las condiciones laborales de nuestros 
trabajadores, el IMSS y el SNTSS 
acordaron un incremento salarial 
del 5.2% en beneficio de los 331 mil 
trabajadores sindicalizados del IMSS.

José Antonio González Anaya, Director 
del IMSS, destacó que este convenio 
entre la Institución y el Sindicato, permite 
beneficiar a sus trabajadores dentro de 
las posibilidades presupuestales del 

Instituto, con lo que se siguen dando pasos 
para garantizar la viabilidad del IMSS, 
en beneficio de sus derechohabientes.

Por su parte el Secretario General del 
SNTSS, Dr. Manuel Vallejo Barragán,  
enfatizó el sentido de responsabilidad 
de los trabajadores al servicio del 
Instituto Mexicano del Seguro Social, 
ratificando su compromiso Institucional. 
Manifestó que una vez más se ha 
logrado salvaguardar los derechos 
de los trabajadores, propiciando un 
ambiente laboral que provoque un nuevo 
impulso en la capacidad de atención a 
la derechohabiencia.

El Secretario del Trabajo y Previsión 
Social, Alfonso Navarrete Prida, quien 
firmó el documento en calidad de 
testigo, expresó su reconocimiento a 
la Institución y su Sindicato por haber 
convenido los términos de su relación 
laboral para los próximos dos años, 
una semana antes de la fecha límite.

EL JAZZ

A lo largo del Mississippi nacía 
una nueva forma musical: el Jazz. 
Una de las primeras orquestas 
de este tipo de artístico lo fue 
la ‘Queen City Concert Band’, 
y eran los tiempos, también, de 
la célebre ‘Creole Jazz Band’, 
de K. Oliver.

Los aventureros que hace tres 
siglos recorrían con sus veloces 
veleros las costas africanas, en 
busca de ‘negros’ que capturar y 
vender después como esclavos 
en las plantaciones de algodón, 
podían pensar en todo menos en 
que su negocio fuera el comienzo de uno de 
los más extraordinarios capítulos de la historia 
de la música. Para ellos, los esclavos no 
eran más que les rendía pingües utilidades y 
beneficios. Esos esclavos vivieron sometidos a 
una espantosa segregación racial. Trabajando 
todo el día en el campo, por las noches se 
encerraban en sus cabañas de madera, y 
cantaban, con sus guturales dialectos africanos, 
sus interminables y monótonas canciones, 
acompañados, algunas veces, con  el ‘tam 
tam’. Pero, con el fluir del tiempo y con los 
cada vez más frecuentes contactos con la 
civilización de sus blancos amos, produjeron 
en ellos transformaciones radicales. Así 
nacería un incomparable movimiento musical: 
el ‘spiritual’, fruto de la unión de la primitiva 
alma negra, inculta, ingenua y pacífica, con 
la religión del hombre blanco, el cristianismo. 
Místicas canciones donde el esclavo expresaba 
con originalidad aspectos de la fe que libraba 
sus dolores y sus humanas miserias, y que 
reanimaba a los pobres infelices…

El primer ejemplo de Jazz se remonta a las 
actuaciones de las bandas musicales que, a 
finales del siglo pasado, acompañaban a los 
funerales de los ‘negros’ de  Nueva Orleans, 
en el corazón del sur. Terminando el funeral, a 
la salida del cementerio, la banda, tras haber 
agotado su repertorio de composiciones rituales, 
comenzaba una alegre marcha, inspirada 
generalmente en el tema de un ‘spiritual’. 
Era un último y amistoso adiós al muerto y 
una especie de afectuoso consuelo a sus 
parientes. Luego se reunían a beber en algún 
local de la famosa ‘Congo Square’, a brindar 
por el fallecido, y ya al calor de las copas se 
terminaba dando un verdadero concierto de 
‘Blues’, lleno de tristeza, nostalgia y melancolía: 
nacía el Jazz.

El origen de la palabra ‘Jazz’ es incierto, 

aunque generalmente se acepta su procedencia 
africana, criolla, que significaría ‘apresurarse’.

Los primeros músicos carecían de las más 
elementales nociones de solfeo, pero tocaban 
‘solos’ con sumo virtuosismo. Así, después de 
la Segunda Guerra Mundial, el Jazz llegó a 
Europa, donde fue mal recibido y calificado 
de salvaje, estridente y vulgar, pero terminó 
conquistando al público europeo. Grandes 
compositores como Schoenberg, Debussy, 
Stravinsky, Ravel, y otros más, quedaron 
fascinados y fueron inspirados en muchas de 
sus composiciones: el esclavo ‘negro’ había 
conquistado a su amo blanco… A partir de ese 
momento, el Jazz sigue su recorrido histórico 
con cambios de estilo semejantes a los de 
la música clásica. Vemos la división que se 
nos ofrece: 

I.- 1900-1915, prehistoria (Blues, Ragtime).
II.- 1915-1930, antigüedad (Jazz Hot).
III.- 1930-1940, periodo clásico (Swing).
IV.- 1940 a la fecha, edad moderna (Cool 

Jazz, Hard-Bop), y las tentativas de introducirlo 
a la dodecafonía.

Saber escuchar y, por lo tanto, comprender 
el Jazz no es fácil. Ahora que una interpretación 
de Jazz no puede repetirse nunca, porque 
en cada ocasión nace de la inspiración y la 
imaginación de los solistas; es una creación 
pura. La música se oye precisamente en el 
mismo momento de su nacimiento.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Para mi hermano Mario Díaz, melómano irredento.

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

El IMSS y su sindicato concluyen 
exitosamente las negociaciones

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- 12 de octubre 
el  H. XXXV1 Ayuntamiento 

local rinde honores a la 
bandera con motivo del 
descubrimiento de América, 
día de la Raza y de la lucha 
contra el cáncer de mama, 
reunidos alumnos de la 

escuela secundaria federal  
“NIÑOS HEROES” de esta 
ciudad acompañados de su 
director el profesor, Nicolás 
Tirado Hernández, con el 
acompañamiento de la banda 
de guerra.

La maestra Guadalupe 

Cabuto directora de eventos 
cívicos y culturales fue 
quien dirigió este evento de 
honores a nuestra enseña 
patria este día 12 de octubre 

del año en curso quien 
de inmediato dio inicio a 
el programa, enseguida 
el profesor Pablo Carrillo 
entonó el himno nacional 
mexicano acompañado de 

la banda de guerra de la 
escuela en mención, acto 
seguido las alumnas Ana 
Karen Fernández, Priscila 
Cabuto Lozano, Yeni Nayeli 
Montoya, Diana Laura Prado, 
Karla Guadalupe López, 
Esperanza Arévalo, Citlalli 

Nataly Graciano, y Anahí 
Guadalupe Rojas  dieron 
lectura a las efemérides de 
la semana.

Asistieron también a este 
evento cívico la maestra, 
Teresa Valdez Sotomayor 
representante del SNTE 
en este municipio los 
regidores Ana Elsa Jiménez, 
H e r m e l i n d a  M e d i n a , 
Florencio Ibarra y otros 
más los directores Francisco 
López Melin de Coplademun, 
Humberto Fi l ippini  de 
catastro, Guillermo López 
de protección civil, José 
Huerta secretario de la 
presidencia, Felipe Huerta 
de conciliación, Alfredo 
Arellano de seguridad pública 
la directora del dif municipal 
Stephanie Montaño, José 
Ángel Herrera, de asuntos 
jurídicos de la presidencia, 
Ramón Acuña, del relleno 
sanitario, el excelente 

director de turismo Efraín 
Kichik, el representante del 
presidente Lucio Santana, 
el secretario de gobierno 
municipal, además maestros 
de la escuela participante 
en este gran evento cívico 
escolar.

Rinden honores a la bandera con 
motivo del descubrimiento de América
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En magníficas condiciones se 
encuentra el Estadio Municipal.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- En inmejorables 
condiciones se encuentra en estos 
momentos el Estadio Municipal de 
Béisbol “Martín M. Saizar”, que fue 
inaugurado en 1948 y con 67 años 
de vida encima sigue recibiendo a 
las novenas de todos los niveles 
y se haya listo para iniciar las 
hostilidades con la representación 
de los Cachorros de Acaponeta en 
el próximo torneo de la flamante 
Liga de Béisbol Nayarit, que a 
iniciativa del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, inicia el 
próximo 23 de octubre.

La novena de los Cachorros, 
conformada por los mejores 
peloteros de los distintos equipos 
del municipio, llevarán en el cuerpo 
técnico a Lucio “Curvas” Carrillo 
Cázares, Eduardo Reyes Mayorquín, 
Miguel Ángel Ulín Hernández, 
Antonio Silva Carrillo, Amador Sojo 
López y Arturo García Rodríguez 
quienes harán frente a los equipos 
de los municipios de Santiago 
Ixcuintla, Tepic, Compostela, San 
Blas,  Rosamorada, Tuxpan, Santa 
María del Oro, Tecuala y Bahía de 
Banderas, todos incluidos en la 
mencionada liga.

Con instrucciones precisas 

d e l  a l c a l d e 
acaponetense 
M a l a q u í a s 
Aguiar Flores, 
la Dirección de 
Obras y Servicios 
Públ icos,  así 
como la Dirección 
de l  Depor te , 
representados respectivamente por 
el Ing. Adrián Humberto Rodríguez 
Cedano y el Prof. Eutiminio Rojas 
Juárez, han a su vez instruido a 
su personal para tener un campo 
perfectamente nivelado, con la 
grama recortada, los carriles entre 
las bases, la colocación de las 
colchonetas y la loma de lanzamiento 

con las medidas reglamentarias 
y los jardines del diamante en 
perfecto estado, listo todo para la 
práctica del Rey de los Deportes.

De hecho, el domingo en la 
celebración del 67 aniversario del 
inmueble, se llevaron a cabo dos 
encuentros, uno con los jóvenes 
de los equipos de Tigrillos de 

Acaponeta y los peloteros de Casas 
Coloradas, encuentro que decidió 
a favor de los visitantes al son de 
5 carreras contra 2. Posterior a 
este vino el juego estelar donde los 
locales Cachorros de Acaponeta 
vencieron a los Camaroneros de 
Tecuala por 4 carreras a dos; y en 
ambos encuentros no hubo quejas 
de los jugadores. (DCSM)

Imparten cuatro talleres 
promovidos por el DIF con Inmunay

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA. Fue el pasado 
lunes en la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” cuando se impartieron 
cuatro diferentes talleres dirigidos a 
otros tantos sectores de la sociedad, 
mismos que implementaron el Instituto 
para la Mujer Nayarita, a cuyo frente 
está la Lic. Mónica Sabrina Sánchez 
Enríquez y el Sistema DIF Municipal 
a cargo de la Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar.

El primero de ellos fue un taller 
de sensibilización a directivos del 
sector salud en Acaponeta, al que 
asistieron representantes de las 
diversas instituciones sanitarias del 
municipio, por lo que asistieron los 
responsables de las coordinaciones 
de salud, hospitales y centros 
relacionados con el tema, incluyendo 
cuerpos de protección civil y el ejército 
mexicano; este taller estuvo a cargo 

del Lic. Rafael Josafat Toledo Cruz.
Otro taller estuvo dirigido al 

personal del DIF y trató sobre 
mortalidad materna,  para conocer 
de cerca las causas, estadísticas, 
medidas preventivas y lo que se 
debe hacer cuando los casos ya se 
presentaron. La capacitación estuvo 
a cargo de la Lic. en Sociología Diana 
Trevilla Espinal.

Un tercer taller a cargo de la 
Sicóloga Nayali Wendoly Madrigal 
Peña, fue encaminado para los 
jóvenes de secundaria y trató 
sobre el embarazo en adolescentes 
con perspectiva de género, al 
cual asistieron estudiantes de las 
escuelas “Leyes de Reforma” y la 

telesecundaria “Alberto González 
Guzmán” de El Centenario, siendo la 
actividad interactiva y muy numerosa.

Finalmente, un grupo nutrido de 
docentes de los diferentes niveles 
educativos, participaron el taller Salud 
sexual y reproductiva, que impartió 
la Lic. Yadira Escobar Menes.

Presente en los talleres estuvo la 
gestora de los mismos, la Presidenta 
del DIF Municipal Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, quien manifestó que 
era de primordial importancia dentro 
de los planes del Sistema DIF que 
ella encabeza, tener permanente 
capacitados a todos los que integran 
el sistema municipal, por lo que se 
acercaron al Instituto para la Mujer 

Nayarita (Inmunay) que dentro de 
sus objetivos están los de impartir de 
manera intensiva talleres a diversos 
sectores de la población por medio 
de las diferentes unidades externas 
del organismo, ubicadas en los 
municipios de Nayarit, entre ellos el 
de Acaponeta, con el propósito de 
que estas actividades puedan ser 

aprovechadas por el mayor número 
de mujeres, representantes del sector 
salud, adolescentes, maestros y las 
familias de todos ellos.

Explicó la Señora Silvia Morelia 
que estos cursos comenzaron el 
pasado septiembre cuando en las 
instalaciones del DIF se impartieron 
los talleres dirigidos al personal de 
la institución sobre el adulto mayor y 
el embarazo entre adolescentes en 
cual participó el personal del sector 
salud; añadiendo que cada mes y 
hasta diciembre volverá el Inmunay 
con nuevos talleres para impartir. 

 Dijo que el Gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda y su esposa, la 
señora Ana Lilia López de Sandoval, 
han insistido en la importancia de 
acercar a las familias, y es por eso 
que se busca que con cada acción 
se lleve el mensaje de integración 
y de ser mejores personas, y con 
ello resaltar la importancia de estos 
temas, finalizó. (DCSM)

21
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Reporte semanal de la dirección de 
seguridad pública de Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- De nueva cuenta la Dirección 
de Seguridad Pública Municipal al mando del C. 
Martín Cedano Guízar, ofrece a la ciudadanía 
un informe somero sobre las actividades que se 
realizaron en la semana que ha transcurrido.

Como todos los días, la mencionada 
dependencia instala policías de punto en 
los siguientes lugares: clínica del ISSSTE, 
malecón del río Acaponeta, casetas autopista y 
gasolinera de esa vía de comunicación, edificio 
del DIF municipal, relleno sanitario, el Centro 
Comunitario, ubicado en la colonia La Loma 
Atravesada; además de los recorridos diarios 
por puntos específicos de la ciudad como 
la Unidad Académica del Norte de la UAN, 
el callejón General Romano, y otros puntos 
considerados como focos rojos o dónde pueden 
suscitarse hechos delictivos.

Como es normal, se realizaron rondines 
de vigilancia y prevención del delito en las 
comunidades de El Resbalón, San Francisco, 
Casas Coloradas, San Dieguito de Abajo, San 
Dieguito de Arriba, La Lagunita, El Vigal, El 
Naranjo, El Aguaje, La Bayona, Piedra Ancha, 
Llano de la Cruz, La Guásima, Sayulilla y El 
Zapote, entre otras. 

Por otro lado, siendo las 6:30 horas del 
día viernes se recibió una llamada telefónica 

a la Dirección de Seguridad Pública Municipal 
por parte de una persona anónima en la cual 
reportaba que por la calle Durango entre 
Juan Espinoza Bávara y Morelos se registró 
el robo de un bolso a una niña estudiante 
de la Escuela Secundaria Federal “Leyes 
de Reforma” proporcionándoles la media 
filiación de dos probables responsables, los 
cuales vestían, uno playera verde y la otra  
persona de playera roja; una vez obtenidos 
estos datos los policías se avocaron a la 
búsqueda y localización de los dos sujetos, 
teniendo pronto a la vista, a dos personas del 
sexo masculino por la calle Zacatecas y 7 de 
Octubre mismas, que al notar la presencia de 
los vigilantes, adoptaron una actitud nerviosa 
procediéndoles a marcarles el alto, no sin antes 
identificarse plenamente como agentes de la 
corporación policiaca municipal; al realizarles 
una revisión corporal les encontraron debajo 
de la camiseta un bolso de tejido de plástico 
en color rosa, morado, negro y amarillo y en 
la bolsa derecha del pantalón de quien dijo 
llamarse  Abraham Gerardo Vázquez Murillo, 
de 20 años de edad, con domicilio en la colonia 
centro de esta ciudad, una pulsera al parecer 
de oro con perlas color beige y un dije con la 
imagen de una virgen y un Cristo, así como 
dos aretes en color blanco tipo arracadas y 
a, Oscar Daniel Morales Tobin, de 20 años de 
edad, con domicilio también en la Colonia Centro 

Conmemoraron el 67 aniversario 
del estadio municipal de beisbol

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- En una emotiva 
ceremonia realizada el domingo 11 
de octubre, las autoridades del H. 
XL Ayuntamiento de Acaponeta en 
coordinación con la Dirección del 
Deporte, en la conmemoración del 
67 aniversario del Estadio Municipal 
“Martin M. Saizar”, máximo escenario 
del Rey de los Deportes. 

Posterior al juego de la categoría 
pre junior entre los equipos de Tigrillos 
y Casas Coloradas en el primer 
partido de la serie final; competencia 
que organiza el gobierno municipal 
y cuyo resultado finalizo 5-2 a favor 

de los de Casas Coloradas, siendo 
el pitcher ganador Axel Hernández, 
con una buena labor en el montículo. 

Posteriormente se realizó el acto 
protocolario, con la asistencia del 
presidente municipal Malaquías Aguiar 
Flores, quien recordó los personajes 
que realizaron gestiones para que este 
inmueble deportivo fuera construido 
e inaugurado el 12 de octubre de 
1948, con la presencia del gobernador 

Nayarita, Gilberto Flores 
Muñoz, siendo presidente 
municipal Teófilo Tello y los 
integrantes del comité del 
estadio; conformado por: 
Marcial Lizárraga, Martin 
M. Saizar, Roberto Rubio 
Cañedo y Víctor Sandoval.   

El evento inició con 
honores a nuestra bandera 

con la participación de escolta y banda 
de guerra de la secundaria “José 
Vasconcelos”,  siendo el joven Javier 
Fong Choy quien dirigió el juramento 
a la bandera y posterior se entonaron 
las notas del himno nacional. 

En su intervención el alcalde destacó 
que corresponde a las autoridades 
del municipio encauzar e impulsar el 
deporte para el bienestar de toda la 
sociedad, en especial de los niños 
y jóvenes; manifestando que con 
esta acción se está desarrollando 
la cultura física para tener un pueblo 
sano culto y digno.

El mandatario municipal reconoció 
que este año ha sido muy productivo 
para el deporte en Acaponeta, logrando 
diversos campeonatos en basquetbol 
y béisbol amateur y semiprofesional; 

además mencionó que a pesar de 
que esta temporada no habrá liga del 
noroeste, el gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda está 
impulsando el proyecto deportivo y 
promover a jóvenes con talento en el 
rey de los deportes, considerando que 
en Nayarit no puede haber disciplina 
deportiva  sin béisbol.  

También el primer edil hizo mención 
de algunos promotores deportivos en 
el municipio y de grandes jugadores 
que han jugado en el estadio municipal 
y sobre todo a los aficionados que 
viven con pasión este juego y apoyan 
al equipo de casa.    

El acto culminó con el lanzamiento 
de la primera bola, en que Malaquías 
Aguiar, lanzó desde el montículo una 
recta a la regidora Eunice Cabrales 
López, conectando una rola por la 
primera base, ante los ojos del cátcher, 
el tesorero Luis Mario Espinosa 
González.   

Testigos del acto fueron el también 
regidor Sergio Sánchez Díaz, el 
Director de El Eco de Nayarit, Lic. 
Antonio Saizar Guerrero, diversos 
directores del Ayuntamiento y muchos 
promotores, jugadores y dirigentes 
relacionados con el béisbol. (DCSM)

de esta ciudad, se le encontró en 
su bolsa derecha del pantalón un 
teléfono celular marca ZTE modelo 
KIS II MAX con su respectivo chip 
y memoria micro de 4 GB, y al 
preguntarle la procedencia de las 
cosas mencionadas encontradas 
en sus bolsas mencionaron que 
momentos antes habían robado a 
una niña que iba a la escuela, motivo 
por el cual fueron aseguramos y trasladados a 
la Cárcel Municipal en donde fueron puestos a 
disposición del Agente del Ministerio Público 
del Fuero Común.

 Asimismo ese mismo día a las 23:30 
horas se recibió de nueva cuenta una llamada 
vía telefónica de parte del 066 módulo de 
emergencia el cual reportaba un accidente 
por la carretera que conduce de La Guásima 
a San Felipe Aztatán, pasando el puente de la 
autopista por lo que de inmediato se informó 
vía radio a la unidad 03 con 2 elementos a su 
mando de mismos que se trasladaron al lugar 
indicado, percatándose que ya era para llegar 
a San Felipe y le correspondía al municipio de 
Tecuala hacerse cargo de los hechos, pero igual 
los policías reportaron que se involucraron en 
el accidente gente del municipio de Acaponeta 
entre ellas el C. Felipe Ortiz Maldonado de 67 
años de edad con domicilio conocido en La 
Guásima y una camioneta la cual era conducida 
por el C. Malaquías Montaño Guzmán de 35 
años de edad, con en la colonia Invinay los 
cuales, afortunadamente no registraron heridas 
corporales y sí daños materiales al chocar con 
una yegua de color colorada y su cría de color 

bayo los cuales quedaron tirados en el lugar 
llegando a dicho lugar Tránsito del Estado 
correspondiente al municipio de Tecuala los 
cuales se hicieron cargo.

Siendo las 14:00 hrs. del 11 de octubre del 
2015 se recibió una llamada de parte del 066 
módulo de emergencia donde reportaba una 
persona atropellada por la calzada Prisciliano 
Sánchez y Quintana Roo por lo que de inmediato 
se trasladó la unidad 001 confirmando el 
incidente, ya que al llegar se percataron que 
se encontraba una camioneta Gran Cherokee, 
conducida por el Sr. Gabriel Solorio Padilla, 
de 30 años de edad, con en Huajicori quien 
manifestó que él circulaba por dicha calzada de 
oriente a poniente pero cuando quiso doblar por 
la Quintana Roo, de pronto se le impactó una 
motocicleta que se encontraba en el lugar, marca 
Italika de color negra, la cual era conducida 
por el Adrián Martínez Mosqueda, de 27 años 
de edad, residente de Rosamorada el cual 
era atendido por paramédicos de Protección 
Civil del Estado, ya que presentaba posible 
fractura en muñeca izquierda para posterior 
ser trasladado al Centro de Salud para una 
mejor atención médica quedando lo demás en 
puros daños materiales. (DCSM).
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ASALTANTE DE TAXIS 
RECIBE FORMAL PRISIÓN
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Tepic, Nayarit.- El Fiscal General Edgar 
Veytia, dio a conocer que derivado de un 
operativo de seguridad desplegado por 
elementos de la Policía Nayarit; se realizó la 

captura de Yovani German Soto Coronado. 
El detenido de 28 años de edad, originario 

de Baja California Sur y vecino de esta ciudad, 
con domicilio en el Fraccionamiento Canteras 

Fernando Moreno Peña, ex gobernador 
de Colima, fue víctima de un atentado con 
arma de fuego la mañana de este lunes 
en la capital de la entidad, confirmaron 
fuentes del PRI.

El ex mandatario colimense fue internado 
de emergencia en el Hospital Universitario 
Regional de aquella entidad y hasta las 
11:00 horas no se conocían pormenores 
de su estado de salud.

En el pasado proceso electoral, 
Fernando Moreno Peña fungió como 
delegado especial del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI en Michoacán.

Por otro lado, en el sitio de Joaquín 

López Dóriga se informó que Moreno 
Peña fue atacado por hombres armados 
mientras se encontraba al interior de un 
restaurante junto a su familia.

Los acontecimientos fueron reportados 
a las autoridades aproximadamente a las 
10:00 horas y se informó la presencia de 
Moreno Peña al interior del restaurante 
Los Naranjos Campestre, ubicado al 
norte de la ciudad de Colima.

El también 
ex rector de 
la Universidad 
de Colima fue 
atendido por 
paramédicos 
de la  Cruz 
Roja local que 
lo trasladaron 
de emergencia 
a  l a s 
instalaciones 
de un hospital 
d o n d e  s e 
r e p o r t a  s u 
estado como 

grave.
"Trascendió que dos 

su je tos  ingresaron a l 
restaurante donde Moreno 
Peña desayunaba con su 
familia y sin mediar palabra 
comenzaron a disparar en 
contra del ex gobernador, el 
cual resultó herido en cuatro ocasiones", 
señala el sitio del periodista.

Precisó que el agente del Ministerio 
Público que acudió al restaurante realizó 
el levantamiento de los casquillos y solicitó 
al personal del 
lugar videos 
de vigilancia 
para continuar 
las diligencias 
y dar con el 
paradero de los 
atacantes del 
exgobernador, 
q u i e n e s 
huyeron en una 
motocicleta.

E n  e l 
m o m e n t o 

del atentado, el exgobernador estaba 
acompañado del ex rector de la Universidad 
de Colima, Carlos Salazar, de quien se 
dijo también había sido herido, pero 
noticieros locales informaron que no 
fue así y que, incluso, fue quien dio los 
primeros auxilios al priista.

* Yovani German Soto Coronado, abordó un vehículo 
del servicio público de taxi, sujetó del cuello al 
chófer y con un arma de fuego lo amenazó de 

muerte; robándole la cantidad de $1,000.
*	El	Fiscal	General	Edgar	Veytia;	dejó	claro	que	no	

se bajará la guardia en el combate a la delincuencia, 
llevando ante la justicia a quienes delinquen. 

Del Nayar; mismo que presuntamente 
habría asaltado a un taxista.

Sobre los hechos se conoce que el hoy 
detenido abordó un vehículo del servicio 
público de taxi, trasladándose de la colonia 
Burócrata Federal hasta el Fraccionamiento 
Aramara II, lugar donde sujetó del cuello al 
chófer y con un arma de fuego lo amenazó 
de muerte. 

Posteriormente le robó la cantidad de 
$1,000 pesos en efectivo, dándose a la 
fuga, abordando otro vehículo del servicio 
público; y siendo detenido minutos más 
tarde por elementos de la Policía Nayarit. 

Por lo anterior el Juez Cuarto del ramo 
penal con sede en Tepic, dictó auto de Formal 
Prisión en contra de Yovani German Soto 
Coronado, por su presunta responsabilidad 
penal en la comisión de los delitos de 
Asalto y Robo Calificado; relacionado en 

el expediente 623/15.
El Fiscal General Edgar Veytia, aseguró 

que no se bajará la guardia en el combate 
a la delincuencia, llevando ante la justicia 
a quienes delinquen; haciendo de Nayarit 
un Estado fuerte y seguro. 

ATENTAN A BALAZOS CONTRA 
EX-GOBERNADOR DE COLIMA
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de manera normal el pasado sábado 11 
de octubre en el domicilio que habitaba 
el matrimonio Ruiz Delgado, luego que 
desayunaban en familia aproximadamente 
a las 12 del mediodía, cuando al acudir 
la maestra a la cocina fue seguida por su 
sobrino Ricardo Ruiz Pinedo de 32 años de 
edad, quien recientemente por su adicción 
a las drogas había abandonado un centro 
de rehabilitación, mismo que tomando un 
cuchillo de cocina le metió seis puñaladas 

a su tía, sin haber motivo que ameritara el 
horrendo asesinato.

A los gritos de la ahora occisa María 
Teresa del Refugio Delgado, quien contaba 
con 61 años al momento de su muerte, 
acudieron los ahí reunidos en su auxilio, 
aprovechando los momentos de confusión de 
los presentes el criminal Ricardo Ruiz Pinedo 
para huir a bordo de una vieja camioneta 
Dodge Ram color blanco. Tomando Héctor 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Continua la racha 
de crímenes violentos de mujeres cuya 
solvencia moral es de sobra conocida, luego 
que hará un par de meses un psicópata dio 
muerte a su tía María Mireles de Peña, en 
su negocio de venta de materiales eléctricos 
de certera puñalada en el abdomen, y hoy 
nos desayunamos con la desagradable 
noticia de que otra dama murió en igualdad 
de circunstancias, es decir apuñalada por 
su sobrino, con la diferencia de que el 
crimen sucedió en el poblado de Xalisquillo.

La dama asesinada era originaría 
del poblado de La Presa, fue enfermera 
jubilada del Instituto Mexicano del Seguro 
Social, y también maestra de enfermería 
en la Universidad Autónoma de Nayarit. 
Sucediendo los hechos de la manera 
siguiente, según el reporte emitido por 
la Fiscalía, todo parecía desarrollarse 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego de 
las declaraciones vertidas por 
el mandatario estatal Roberto 
Sandoval, al referirse a que si la 
burocracia al mando de Águeda 
Galicia Jiménez se atreve a 
tomar la carretera federal número 
15 o la caseta de cobro, serán 
las autoridades federales las 
que intervengan por tratarse 
precisamente de una carretera 
federal. Entrevistamos al líder la 
burocracia en Santiago Sabino 
Lora Jiménez, para conocer su 
opinión en torno al caso que 
nos refiere.

-“Si desafortunadamente la 
represión es el método actual 
del gobierno, para que nosotros 
los trabajadores dejemos de 
hacer formas de presión para 
poder acceder a lo que tenemos 

derecho Chema, es una amenaza 
abierta en los medios, en los que 
se nos dice que vamos a ir a la 
cárcel, incluso hasta el oficial de 
la Policía Federal de Caminos. 
Pero bueno, son decisiones que 
no toma Águeda Galicia, nosotros 
somos un sindicato de más de 9 mil 
trabajadores, y las acciones que 
tenemos que hacer lo decidimos 
los trabajadores, los dirigentes 
somos únicamente los que vamos 
al frente de la organización, pero 
quienes deciden el rumbo son 
las gentes que vienen atrás, y 
aquí estamos viendo que ya lo 
político ya superó lo jurídico en 
el estado de Nayarit. Entonces 
nosotros tenemos que hacer 
presión para que nos den la 
toma de nota, no es ningún 
delito y si estamos hablando de 
un delito pues va a tener que 
tener acceso en las cárceles a 
más de 9 mil trabajadores porque 

nos vamos a ir todos. Águeda no 
está sola, Águeda no va a ir sola 
al libramiento, ni va a ir sola a la 
caseta de cobro a tomarla; vamos 
a ir los trabajadores y entonces 
tendrá que definir muchos medios 
de transporte y muchas cárceles 
para que nos puedan tener a 
todos juntos”.

-Sabino, en el caso de las 
prestaciones que se han detenido 
de pagar por la falta de la toma 
de nota, ¿esto va a aumentar la 
deuda para con los trabajadores 
del SUTSEM?, y, ¿quiénes van 
a pagar los platos rotos, van a 
ser las autoridades entrantes 
en el 2017?

-“Hiciste una muy buena 
observación Chema, los gobiernos 
municipales principalmente están 
actuando muy cómodamente 
diciendo que están dejando de 

pagar prestaciones por 
la mentada toma de 
nota que no existe. La 
organización se llama 
SUTSEM, y si existe 
porque SUTSEM somos 
todos y cada uno de los 
trabajadores; no es ni Sabino, 
ni es Águeda, ni es cada uno 
de los dirigentes municipales, 
la organización es cada uno 
de los trabajadores, existe la 
obligación de los ayuntamientos 
de pagar las prestaciones que 
vienen en convenio, si ellos de 
manera cómoda se deslindan de 
la responsabilidad pensando que 
por no haber toma de nota no 
se va a pagar están totalmente 
equivocados, el día de mañana 
que nos entreguen la toma de 
nota acaso tendrán un costal 
de billetes guardados para que 
empiecen a pagar lo que nos 
han dejado de pagar, es algo 

que sus asesores financieros 
deben de estarle diciendo a los 
gobernantes, está  bien que 
sean ignorantes pero no que lo 
presuman, porque la toma de 
nota no tiene nada que ver con 
los derechos laborales de los 
trabajadores, tan sencillo  como 
eso; la toma de nota es una toma 
que te da el Tribunal Laboral 
por reconocer a quien nosotros 
queremos como dirigentes, pero 
no tiene nada que ver con los 
derechos de los trabajadores 
que vienen establecidas en los 
convenios laborales”. Terminó 
diciendo el líder del SUTSEM en 
el municipio de Santiago, Sabino 
Lora Jiménez.

De seis puñaladas “psicópata” 
asesina	a	su	propia	tía

* María Teresa del Refugio Delgado era originaria 
del	poblado	de	La	Presa,	pero	avecindada	en	

Xalisco, Nayarit

Ruiz Córdoba, el sangrante cuerpo de su 
esposa para apresuradamente llevarla al 
Sanatorio La Loma, donde por desgracia 
la pérdida de sangre y por haber tocado 
órganos vitales el frio acero   la estimada 
maestra y enfermera jubilada perdió la vida.

Desafortunadamente el asesino, Ricardo 
Ruiz Pinedo, no ha sido capturado, sin 
embargo la Fiscalía  confía que de un 
momento a otro caerá, María Teresa era 
muy estimada en su poblado natal La Presa, 
según fuimos informados por la autoridad 
ejidal Pepe Aguiar, ya que ayudó a muchos 
jóvenes estudiantes que quisieron continuar 
su carrera universitaria en la capital del 
estado.

Descanse en paz esta distinguida dama, 
quien fuera asesinada con las mismas 
características de María Mireles de Peña, 
a manos de un sobrino inmiscuido en las 
garras de la drogadicción. Sea por Dios. 


